

N° 416

19 de Septiembre de 2024

ÓRGANO DE PRENSA DEL PARTIDO DE LA LIBERACIÓN DE ARGENTINA (PL) www.partidodelaliberacion.com.ar

PARO GENERAL HACIA EL ARGENTINAZO LUCHAR UNIDOS COMO LO HACEN LOS JUBILADOS



MURIÓ EL CAMARADA JORGE ARTACHO



Y SE NECESITA FRENTE ANTIFASCISTA. PÁG. 3.

HACE FALTA PARO NACIONAL Y CONTINUIDAD DE PLAN DE LUCHA. PÁG. 8.

El ajuste del gobierno facho seudo libertario de Milei, los monopolios y el FMI ha llevado la pobreza al 52 por ciento y la indigencia al 20. La economía está parada, sectorprivado y el público, que despidiendo empleados: vienen 350.000 hasta agosto. Y cuandoel Congreso, bajo presión popular, aprueba alguna tímida ley con mejoras jubilatorias y de presupuesto universitario, Milei las veta y sigue con la motosierra al servicio de multimillonarios como el de Mercado Libre. Si hasta ahora pudo hacerlo fue por el apoyo de Macri, los radicales incluso algunos е peronistas, mientras los de la CGT se hacen los giles. Igual crece la bronca y las protestas, con los jubilados en primera línea.

> SE HIZO UN CONGRESO MUNDIAL ANTIFASCISTA EN VENEZUELA. PÁG. 19.



Los amigovios de Milei y quienes se lavan las manos como Cristina

Los bloques legislativos de La Libertad Avanza se vienen Incluso algunos que se mantienen como peronistas, o eso dicen, achicando, producto de peleas internas ligadas a fracasos del gobierno al chocar con los intereses de las mayorías. En el Senado perdió un senador, Paoltroni, por diferencias sobre la postulación de Ariel Lijo a la Corte; el bloque ahora solo tiene 6 integrantes. Y en Diputados, donde arrancó en 2023 con 41 miembros, ahora cuenta con 37 (tres se fueron con Zago y luego armó su bloque unipersonal Arrieta, tras el escándalo de la visita a los genocidas en Ezeiza).

Si bien esos datos son positivos para la resistencia contra el gobierno, no significan que éste esté en soledad. ¿Cómo hace para aprobar leyes, decretos o vetos si en el Senado de 72 miembros sólo tiene 6 y en Diputados de 256 bancas, apenas 37? La respuesta es simple: tiene socios, cómplices y acompañantes que lo ayudan en esos menesteres, en parte por coincidencias políticas derechistas y también por negocios, prestaciones, cargos, etc.

Ese contubernio ya se había visto a fines de junio pasado a la hora de tratar la ley Bases, aprobada con 147 votos a favor, 107 votos en contra y 2 abstenciones. Si la votaron 147 diputados y LLA tenía 38 propios, quiere decir que se le sumaron 109 cómplices, destacándose la bancada del PRO del macrista Cristian Ritondo, los de la UCR de Rodrigo de Loredo, los pejotistas de Pichetto, etc. Eso fue muy visible, aunque también hubo diputados que llegaron a sus bancas por el FDT y UxP y que por iniciativa propia y/o influencia de sus gobernadores, cómplices de Milei con los negocios de multinacionales con el RIGI (Régimen de Incentivo a Grandes Inversores), también votaron la ley Bases. De ese modo aceptaron la privatización de empresas, el blanqueo de capitales, la baja de impuesto a los bienes personales, el RIGI para las mineras y otras inversiones que dejarán pocos dólares en el país y vaciarán nuestros recursos naturales.

Entre esos 147 traidores a la Patria no estaban solamente los de Milei, Macri, radicales y de Pichetto sino también los diputados peronistas de Tucumán, Salta, Catamarca, Córdoba, Entre Ríos, etc. En el Senado también hubo peronistas que votaron de ese modo como los de Catamarca, Salta, Tucumán y Entre Ríos, por influencia de sus mandatarios Jalil, Sáenz, Jaldo, etc, atraídos por los posibles negocios del RIGI.

Esas traiciones se repitieron el 11/9 cuando Diputados trató el tema jubilatorio: Milei tuvo 87 votos y pudo mantener su infame veto a la ley. Dentro de ese lote sobresalieron 5 diputados de la UCR que antes habían votado por la mejora previsional y ahora se dieron vuelta, ensobrados, a favor del veto. Otra muestra de la repugnante casta y corrupción donde Milei está metido hasta la peluca y que acumula bronca a nivel popular contra la mayoría de esas dirigencias ajenas al sentir de los argentinos de a pie.

PERONISMO TIENE VARIAS CARAS

Al infame Pacto de Mayo, que al final fue el Pacto de Julio, firmado que no son los de los compatriotas que sufren el ajuste. en Tucumán, lo suscribieron 18 gobernadores, con la ausencia y una postura más digna de Axel Kicillof (Buenos Aires), Gildo Insfrán (Formosa), Ricardo Quintela (La Rioja), Gustavo Melella (Tierra del Fuego), Sergio Zilioto (La Pampa) y Claudio Vidal (Santa Cruz). Los otros 18, en particular el pejotista cordobesista Martín Llaryora, tienen un acuerdo básico con Milei.

El peronismo tiene varias caras. Una parte de la dirigencia, como el gobernador cordobés y sus colegas de Tucumán, Catamarca, Salta y otros están haciendo negocios con la Casa Rosada y las multinacionales. Otros que estuvieron con el peronismo hasta el 10 de diciembre de 2023 se pasaron con tutti al gobierno, como el ex vicepresidente, ex gobernador, ex candidato a presidente y ex embajador en Brasil, Daniel Scioli. Otro tránsfuga es Guillermo Francos, ex representante del gobierno de Alberto Fernández ante el BID, actual jefe de Gabinete de Milei. Y así como ellos unos cuantos más...

como el ex Secretario de Comercio, Guillermo Moreno, y el jefe del interbloque de Senadores de UxP, José Mayans (senador por Formosa ¡desde 2001!), han elogiado a la negacionista y fascista Victoria Villarruel diciendo que "se aproxima ideológicamente" al

La que viene evolucionando hacia una postura más crítica del gobierno es Cristina de Kirchner, aunque sin hacer una autocrítica de su rol como armadora del lamentable gobierno de Fernández. De todos modos ahora viene criticando más a Milei, por ejemplo con su documento de días atrás y en la "clase magistral" en la Universidad Nacional del Oeste del 13/9, ambos titulados "Sigue siendo la economía bimonetaria, estúpido".

Allí cuestionó a Milei: "Largue a Friedman y a la escuela austríaca, agarre el manual argentino". Reiteró que la inflación deriva de la falta de dólares y no es un problema exclusivamente monetario. Cuestionó los modos y mensajes de odio en los discursos presidenciales, etc.

Su mensaje de conciliación es discutible. Dijo: "Aprendamos a respetar al otro. De esto dependerá que no tengamos un país fallido". Si por respetar al otro se entiende a todos los que son parte del campo popular, ese llamado es válido, pero si por "el otro" se refiere al "lunático" Milei (así lo llamó), no estamos de acuerdo en buscar la paz con él y sus fanáticos. Esa confrontación debe ser frontal.

Un párrafo clave de su discurso fue: "no podemos quedar atados a las demandas de 1945. Tenemos que sentarnos en la mesa para cranear cómo hacemos para representar al conjunto de los trabajadores". Esto, sin ser tan explícito como en su documento anterior de 8 páginas, abre la puerta al debate de la reforma laboral que quieren imponer el gobierno y las grandes patronales de la UIA.

Es cierto que faltan dólares y eso influye en la inflación (CFK casi siempre omite el rol de los monopolios formadores de precios). ¿Pero por qué su gobierno 2019-2023 tuvo en dos años un superávit comercial de 32.000 millones de dólares y esas divisas no se vieron en obras y desarrollo social? Es que su gobierno firmó en marzo de 2022 el acuerdo para la legalización de la deuda fraudulenta con el FMI, empezó a pagarla con esos millones de dólares y con un ajuste contra el pueblo. Ella dice ahora ser crítica de ese acuerdo. Tarde piaste Cristina. Debiste denunciarlo entonces y si no se lograba frustrarlo, hasta renunciar como vicepresidenta.

Esas limitaciones ideológicas y políticas se ven en la práctica. Ni ella ni La Cámpora están abocados a la protesta social ni a la construcción de un frente político combativo. ¿Cambiará y será parte de una oposición en serio? Muy difícil, pero no imposible. Lo que sí no hay que ser iluso, ni aceptar su dedo ni su programa gran burgués ni sus "clases magistrales" ni esperar sus tiempos,



Estos 18 gobernadores son traidores a la patria.



Es un gobierno fascista y se necesita un frente antifascista



El de Javier Milei es un gobierno fascista, que usa la fuerza del Estado para atropellar con brutalidad al pueblo, arrancarle sus conquistas sociales y democráticas mediante un ajuste al servicio de los monopolios y el imperialismo yanqui. Se dirá que lo votaron en el 2023, pero ese origen "democrático" fue conseguido con mentiras y propaganda falsa. Por ejemplo, dijo que venía a combatir "la casta" y resulta que su gobierno es totalmente de la casta y su plan consiste en atacar a trabajadores, jubilados, pueblos originarios, los derechos humanos, la educación pública, la salud, la cultura, la ciencia y la soberanía argentina.

Una de sus primeras medidas fue devaluar en diciembre nuestra moneda 114 por ciento, con lo cual se dispararon los precios y el costo de la vida, beneficiando a los tenedores de divisas, los bancos y exportadores. La inflación que castiga a los argentinos, sobre todo a los de menores recursos, lleva acumulado un 94,8 por ciento en lo que va del año, sumando el 4,2 de agosto.

Y si bien la inflación está bajando un poco, lo hace a costa de una recesión tremenda donde casi no hay segmento económico en actividad. A junio la industria manufacturera había caído 20,4 por ciento interanual y la construcción 23,6 interanual, según cifras oficiales. Y lo más doloroso de este parate es la pérdida de empleos privados y públicos: más de 171.000, entre los registrados. Si se cuenta el empleo en negro y monotributistas la cifra total debe ser el doble: 350.000 argentinos y argentinas no tienen empleo luego de sufrir la "motosierra" de Milei.

Y entre los más afectados por ese ajuste criminal están los jubilados, que en 7 meses han perdido el 25,7 por ciento de capacidad adquisitiva. Justamente el "gasto" previsional que se cortó explica casi el 30 por ciento del famoso "superávit fiscal" que tanto propagandiza. ¡Resultó que la casta eran los jubilados!

El gobierno vetó una modesta ley que había sido aprobada en Diputados y el Senado con dos tercios de los votos, que aumentaba 8,1 por ciento la jubilación y las actualizaba por inflación (ver nota aparte). En plata eran apenas 15.000 pesos más para haberes que siguen estando por debajo de la línea de pobreza. Igual el fascista la vetó.

Y no sólo eso. Los últimos tres miércoles que los jubilados protestaban ante el Congreso, presionando por la mencionada ley que mejoraba levemente sus haberes, el gobierno los reprimió con la Policía Federal, la Gendarmería y otras fuerzas que usaron balas de goma, palos, gases y vehículos para atropellar a quienes ejercían su legal derecho a la protesta. La última vez hubo una treintena de heridos, incluyendo una niña de 10 años gaseada junto a su madre por la Policía, algo que esa podrida institución y la ministra Patricia Bullrich quisieron negar e imputar a los manifestantes.

Esa violencia generalizada y esas burdas mentiras son un rasgo neto de fascismo. Y todavía está fresca la represión en ese lugar el 12 de junio pasado, cuando se trató la ley Bases, con muchos heridos y 35 detenidos, acusados de "terrorismo" por el gobierno y el fiscal Carlos Stornelli. Eso también es fascismo, así como la creación de un comando conjunto con las fuerzas de (In) Seguridad y el acople de policías provinciales para reprimir medidas de fuerza de gremios que las grandes patronales consideren "bloqueos" a sus empresas. Así piensan reprimir las protestas e impedir el ejercicio del derecho de huelga a la clase trabajadora. Eso también es fascismo.

También la Bullrich, junto con su ahijado Luis Petri (Defensa), elaboraron el proyecto de ley para que las Fuerzas Armadas y los militares puedan intervenir en asuntos de seguridad interior, argumentando casos de terrorismo que en general son inventos del gobierno. La última mentira fue a raíz de un paquete con un leve estruendo que estalló dañando a una computadora en la oficina del titular de la Suciedad Rural: Bullrich detuvo a alguien acusado de antisemita, pero el juez Rafecas lo liberó por ser inocente. Meter a los militares como policías a reprimir en temas de seguridad interna también es fascismo.

El presidente no sólo vetó la ley de mejora jubilatoria sino que anticipó que hará lo propio con otra norma que votó el Congreso, de aumento presupuestario para las 57 universidades nacionales y los salarios de 120.000 docentes y no docentes, y buscará que siga vigente de un modo u otro el DNU que concedió 100.000 millones de pesos al espionaje de la SIDE. Lo de jubilados y lo de la SIDE fue votado por dos tercios en ambas cámaras, y pese a eso el facho lo vetó. Eso no es democracia, es fascismo.

Mientras pasa "la motosierra" contra módicos aumentos a jubilados y al presupuesto de las Universidades, Milei concurre a las oficinas de Mercado Libre y elogia como "héroe" a Marcos Galperín, a quien el Estado subsidia con 100 millones de dólares anuales. El tipo vive en Uruguay para no pagar impuestos en el país. Y también encabezó en el Centro Cultural Kirchner un encuentro internacional con fascistas como Santiago Abascal, de Vox de España, los bolsonaristas de Brasil y fachos de Chile y otros países. Eso es el más rancio fascismo.

Las ganancias de los monopolios de la alimentación como Molinos, La Serenísima, Cargill, Arcor, Ledesma, etc, eran elevadas, pero con Milei crecieron más. Entre tanto un millón de niños se van a dormir sin cenar, mientras la ministra Pettovello no entrega los alimentos a los comedores populares. Eso también es fascismo.

Milei ha avalado el genocidio llevado adelante por Israel contra los palestinos, con más de 41.182 asesinados y 95.280 heridos. Eso es fascismo.

Aclarado el tipo de gobierno que enfrentamos, cuyo fracaso deseamos con toda el alma y luchamos por ello (a diferencia de Cristina de Kirchner que tiempo atrás dijo que no quería el fracaso de Milei y no alienta ninguna lucha), el tema fundamental es qué hacer y cómo hacer para derrotarlo.

Lo primero es aprender del ejemplo que están dando los jubilados: ganar las calles siempre, no muy de vez en cuando como lo hacen los traidores burócratas de la CGT.

Y como lo reivindicativo no alcanza, para avanzar hacia un Argentinazo liberador se precisa un frente político antifascista y antiimperialista, con todos los sectores de izquierda, nacionales y populares y otras organizaciones sociales capaces de entender que es la hora de la unidad popular para sostener un plan de lucha desde abajo hacia arriba para aplastar al facho y avanzar hacia la Segunda Independencia. ¿Y las elecciones? Cuando sea la hora, se verá. Ahora falta mucho para las urnas. Lo urgente y necesario es formar el frente antifascista y derrotar el ajuste, la represión y el modelo colonial, extractivista y fondomonetarista de Milei, un sirviente de las multinacionales, Estados Unidos, la OTAN e Israel.





Ajuste brutal sobre los jubilados

El 22 de agosto, el Congreso nacional, por amplísima mayoría, aprobó una reforma en las remuneraciones previsionales para compensar la pérdida sufrida en los haberes jubilatorios en los primeros meses del gobierno de Milei.

El 2 de septiembre se publicó en el Boletín Oficial el Decreto 782/2024 mediante el cual el Javier Milei vetó completamente la norma, manteniendo de esa forma el recorte brutal sobre un sector que desde hace años sufre pérdidas en sus ingresos frente a la inflación, luego de haber trabajado toda su vida y en una etapa donde los requerimientos de salud suelen ser particularmente onerosos.

Anteriormente, el decreto 274/24 del presidente modificó el cálculo de la movilidad jubilatoria para seguir los aumentos del Índice de Precios al Consumidor que mide el INDEC. Pero a pesar de haber sido dictado en marzo, estableció que los incrementos recién correrían desde el mes de junio, asegurando de ese modo una pérdida inicial frente a la inflación.

El veto no fue sorpresa: el presidente ya había anunciado que le importan "tres carajos" las decisiones del Poder Legislativo y que les iba a "vetar todo".

El texto vetado había sido aprobado con el voto favorable de 160 diputados, 72 en contra y 8 abstenciones. El apoyo sumó los ¾ de los presentes, lo que se requieren para insistir ante el veto. Esa mayoría holgada se alcanzó con los votos de Unión por la Patria, la UCR y los bloques de Pichetto (Hacemos Coalición Federal), de los gobernadores advenedizos (Innovación Federal) y la Coalición Cívica, entre otros menores. Para el miércoles 11, cuando la Cámara Baja consideró insistir con el proyecto, aquellos 160 originales habían bajado a 153 mientras que fueron 87 los diputados que esta vez avalaron la posición presidencial. Es decir que en 20 días se agregaron 24 diputados contra los haberes jubilatorios.

En concreto, el veto pudo mantenerse en primer lugar gracias a la panquequeada de 5 radicales, la asistencia de algunos diputados del PRO que antes estuvieron ausentes (entre ellos, María Eugenia Vidal) y la aparición de los tucumanos que responden al gobernador Jaldo y los sanjuaninos del gobernador Orrego. Por si hacía falta, los de Innovación Federal (bloque ligado a los gobernadores de Salta y Misiones) se abstuvieron, ya que con su presencia aumentaron el número que se requería para alcanzar los ²/₃.

Milei festejó el resultado calificando de "héroes" a los 87 legisladores que le negaron a les jubilades un aumento de menos de \$14.000. En paralelo, llamó "degenerados fiscales" a quienes apoyaron la medida, repitiendo su discurso de defender el equilibrio fiscal.

Sin embargo, no es a las jubilaciones de hambre a las que habría que responsabilizar de que los gastos del fisco sean mayores que los ingresos: mientras que el costo del incremento vetado hubiera sido de unos 2,3 billones de pesos, en lo que va del año se pagó más de 13 billones de deuda externa... a pesar de lo cual ahora se debe más que antes.

Además, el monto necesario para cubrir el aumento es del mismo orden que lo que el Estado dejó de recaudar por haber reducido los impuestos a los bienes personales, algo que grava a los más ricos.

Es evidente que no es una cuestión de caja, no es falta de plata: es decisión política de pagar la deuda y de favorecer a los sectores más concentrados. Y es una posición ideológica a la que no le importa el hambre, el sufrimiento, las condiciones de vida de la población, sino sólo la posibilidad de grandes negociados.

La embestida contra jubilados y pensionados queda crudamente de manifiesto en el origen del superávit del que se ufana el gobierno: en el primer semestre, un tercio del recorte en las erogaciones del Estado fueron, precisamente, sobre el sistema previsional.

A ese rubro el gobierno destinó un 26,2% menos en términos reales que lo asignado en el mismo período de 2023.

La jubilación mínima en agosto fue de \$225.540, a lo que se sumó un bono de \$70.000 que el gobierno mantiene congelado desde marzo, con lo que el ingreso total llegó a \$295.540.-para quienes perciben la menor jubilación y quienes no superan el monto mencionado.

La Canasta Básica del Adulto Equivalente (CBAE, que publica el INDEC) alcanzó en el mismo mes fue de \$304.170,44. Esa cifra representa el ingreso mínimo necesario para no caer en la pobreza, por lo que la jubilación mínima está un 3% por debajo de la cifra más baja necesaria. Y en esa situación estará la gran mayoría de los jubilados, ya que el valor mínimo es el que recibe más del 54% del total.

El ajuste sobre los mayores no llega sólo del estrechamiento de sus ingresos. También de los tarifazos y de la disminución de prestaciones en el PAMI. Entre junio y agosto la obra social eliminó un tercio de los medicamentos que se entregaban gratuitamente (hasta 6 por mes) en el marco del plan "Vivir Mejor". Además de tener sueldos más bajos, en términos reales, deben afrontar gastos que antes no tenían y que son esenciales para la calidad de vida, o incluso para la supervivencia.

Muchas veces los gobiernos apelaron a recortar jubilaciones como forma de equilibrar las cuentas públicas, ya que representan una masa importante de dinero. Y eso siempre fue en desmedro de las condiciones de vida en ese sector.

Pero el gobierno de Milei es el que más rápidamente profundizó el deterioro de los ingresos de los mayores, festejando públicamente por ello y evidenciando su absoluta falta de empatía con la población en general y lxs jubilados en particular.

"Si sos un jubilado, encima de no sé cuántos años, es casi seguro que te vas a morir", había dicho alegremente la canciller Diana Mondino en el programa de Mirtha Legrand. Milei, sus aliados directos, los gobernadores y los advenedizos, están dispuestos a que esas muertes lleguen lo antes posible.

Todos nos vamos a morir algún día, pero mientras tanto queda claro que los jubilados hoy están siendo la vanguardia de las luchas sociales de protesta contra el ajuste con una fuerza como si tuvieran 20 años.

JORGE RAMÍREZ



Jubilados están a la vanguardia de las protestas.



Los secretos del silencio



El modelo favorece a monopolios como el de Galperín.

La respuesta al avance del modelo extractivista y financiero del gobierno de Milei es un mayoritario silencio, tanto de la supuesta oposición política, gremial y social, como de la sociedad en su conjunto, al no visualizar un modelo económico productivo y distributivo distinto al hoy imperante.

Decimos mayoritario pero no total, dado que existen voces que se alzan. Como por ejemplo las de los jubilados y pensionados, reprimidos ante el Congreso de la Nación por manifestar contra el veto presidencial y exigir que los legisladores insistan con el paliativo que significa la ley de movilidad previsional aprobada.

Es auspicioso que parte de la CGT (que conforman el Frente Sindical y la Corriente Federal), las dos CTA y la UTEP fijen posición y planteen la movilización para el miércoles 11 de septiembre de 2024 al Congreso de la Nación. La medida de fuerza fue anunciada a través de una conferencia de prensa conjunta realizada en la Asociación del Personal Superior de Empresas de Energía. Son los mismos dirigentes y sectores que propician el Foro Economía y Trabajo, que plantea medidas concretas para recomponer el poder adquisitivo del salario, de las jubilaciones y pensiones, de lucha contra la pobreza, un programa de industrialización federal, un plan de obras públicas y de construcción de viviendas que cree empleo alentando el desarrollo económico y social, con justa redistribución del ingreso, y esencialmente propicia la investigación de la deuda bruta nacional, que pasó de 222.703 millones de dólares en diciembre de 2015 a 452.071 millones de dólares al 31 de julio de 2024 (y en ese lapso, en el que más que se duplicó la deuda, cayó la Inversión Interna Bruta Fija, el PIB y aumentó la pobreza y la indigencia).

¿Cómo nos explicamos que la Argentina en 1974 era el país más integrado (donde menos diferencia había entre los ricos y los pobres) de todo el continente americano, donde la pobreza no alcazaba al 6% de la población, crecía el PIB (ese año lo hizo en un 6,1%) y crecían las exportaciones y la mayor tasa de incremento era las ventas al exterior de productos industriales? Ahora, en cambio, en el primer semestre de 2024 la pobreza alcanzó al 52% de la población y la indigencia al 17,9%, según estimaciones del Observatorio de la Deuda Social Argentina de la Universidad Católica Argentina (ODSA-UCA). Estas cifras representan un aumento significativo frente al 41,7% y 11,9% registrados por el INDEC en 2023.

Paralelamente, el INDEC estima que los residentes argentinos tienen capitales fugados (riqueza generada en el país) por 448.184 millones de dólares [2], el "blanqueo" propuesto por Milei no los seduce. Al 5 de septiembre de 2024 ingresaron 133 millones de dólares, incluso no seduce a los funcionarios de este gobierno que declaran, en promedio, poseer el 90% de su capital en el exterior, pero ninguno sirve de referencia.

Cuál es el problema

Si todo lo que afirmamos es cierto y verificable, ¿por qué se insiste con un modelo que ha fracasado tantas veces? Desde el Plan Prebisch de 1955 hasta el "hay que pasar el invierno" de Alsogaray; pasando

por el "tenemos que terminar con esto, para empezar de nuevo" de Krieger Vasena y la de "achicar al estado es agrandar la Nación" de Martínez de Hoz; o la de Roberto Dromi readaptada por Javier Milei: "Todo lo que pueda estar en manos del sector privado va a estar" y, finalmente, la de Federico Sturzenegger: "Van a poder diseñar el sistema de despidos que quieran".

Al modelo imperante lo imponen fuertes intereses que pretenden seguir expoliando al país para que sea un mero proveedor de energía, materias primas y alimentos, como asevera Marc Stanley: "La Argentina tiene lo que el mundo necesita".

El gran capital financiero con sede central en Manhattan impone el modelo extractivista amparado en una deuda creciente e imposible de pagar con los recursos corrientes que, a su vez, los tiene a ellos, al capital financiero con base en Manhattan, como sus principales acreedores.

El control de la producción se reorganiza en torno a la posesión de capital financiero más que en torno a la propiedad directa de capital fijo, como maquinaria y fábricas. La acumulación del capital no es el resultado del número de empresas, sino de la movilidad del capital, con lo que se genera una mayor internacionalización, unos proveen alimentos y materias primas, otros recursos estratégicos, otros lo industrializan y el capital financiero dirige y coordina todo el sistema.

Y allí, en ese esquema, entran la Argentina y los países con recursos naturales valiosos y abundantes como el petróleo, el gas, el uranio enriquecido, el litio, los minerales raros, el oro, la plata, el cobre, el hierro, etc. De manera tal que se relega a un segundo término la producción de alimentos, donde de por sí y desde hace muchos años y en forma creciente en nuestro país, también depende del capital financiero, como es el caso de los pools de siembra que cotizan en la Bolsa de Nueva York. Igual puede extenderse la financiación y/o participación directa del capital financiero en los grandes acopiadores y comercializadores de granos que operan en la Argentina como Viterra, Cargill, Louis Dreyfus, ADM, etc.

Es más, en la Cámara de Comercio Estados Unidos-Argentina, AmCham, en las 622 empresas asociadas tiene participación y/o la financia el capital financiero liderado por BlackRock, Vanguard Group, Fidelity, PIMCO, Franklin Templeton, Gramercy, Greylock, etc.

Y es esa la razón de nuestro sistema bimonetario, en el que se emplea la moneda local (el peso) como moneda de cambio y la moneda extranjera (el dólar) como moneda de ahorro, porque los grandes formadores de precios los internacionalizan y así plantean sus utilidades medidas en moneda dura.

En síntesis

La deuda bruta es el acicate, el motivo de toda la formulación que hacen con la ley 27.742 de Bases, que contiene el RIGI (Régimen de Incentivos a las Grandes Inversiones), que es un Estado dentro del Estado nacional, con sus propias reglas, sus propias normas, con prioridad de abastecerse del agua o de cualquier otro insumo, sin obligación de proveer al mercado local. Desde el quinto año no están obligados a vender los dólares de sus exportaciones en el país, en caso de controversia judicial pueden recurrir a fueros internacionales.

La deuda que jamás se investigó es, a su vez, la causa del silencio cómplice de los que cobardemente la aceptan hipotecando el presente y el futuro del pueblo argentino.

O sea, planifican ahogar a los sectores medios para que vendan sus dólares ahorrados y con ellos pagar parte de los fuertes vencimientos de intereses y capital de deuda, ante el fracaso evidente del "blanqueo" de capitales y el poco resultado que tienen en presionar al "campo" para que liquiden sus exportaciones.

Así, arrastrándose, esperan llegar al 20 de enero de 2025, fecha en la que asume un nuevo Presidente de los Estados Unidos. Con los buenos oficios de los principales acreedores de la Argentina (el FMI y el capital financiero con sede en Manhattan), esperan que ese gobierno financie los vencimientos para amortizarlos con los recursos naturales de nuestro país, que no le pertenece a este gobierno ni a esta generación.

HORACIO ROVELLI El Cohete a la Luna

Aprobaron el RIGI en Salta

El 13 de agosto de este año, la Cámara de Diputados de Salta, aprobó la adhesión al RIGI y también al artículo 103 de la ley nacional 27.743 con la que habilitó la posibilidad de incrementar las regalías en boca de mina del 3% al 5% para los nuevos proyectos de inversión. La "discusión" en el recinto, donde el bloque oficialista "Gustavo Sáenz Conducción" tiene amplia mayoría fue similar a las que se vienen dando en las Cámaras de Diputados y Senadores a nivel nacional: discursos confrontativos con el gobierno nacional y luego mano alzada apoyando sus propuestas.

El oficialismo habló de lo beneficioso que resulta para la provincia este régimen de inversiones para no perder beneficios que van a generar un círculo virtuoso con generación de empleos, infraestructura nueva y grandes ganancias. Sólo 2 diputados, referenciados con el kirchnerismo, votaron en contra: Isabel De Vita y Jorge Reston, representante del Departamento San Martín, que recordó la experiencia en ese departamento que vivió la bonanza y la abundancia vinculadas a la explotación petrolera y luego la miseria cuando las empresas se retiraron. Las puebladas de Mosconi y Tartagal dan cuenta de ello. Con la misma dinámica, el Senado aprobó la adhesión.

Los gobernadores que integran la Mesa del Litio son Gustavo Saénz de Salta, Raúl Jalil de Catamarca y Carlos Sadir de Jujuy, y operan desde hace más de un año para buscar inversiones. Avanzan en consensuar una línea común de aportes y regalías mineras para, dicen, asegurar el desarrollo económico de sus provincias. No dicen que están totalmente alineados con las políticas del gobierno nacional, pero las cifras de pobreza, indigencia, desempleo, que muestran sus respectivas jurisdicciones, así lo muestran.

En Salta, pueden aplicar el RIGI, seis mineras.

Posco Argentina que realiza perforaciones de salmuera de litio en el Salar del Hombre Muerto. Ganfeng Lithium que opera el Proyecto Mariana ubicado en el salar de Llullaillaco y adquirió el proyecto Pozuelos-Pastos Grandes que opera luego de la compra de la compañía lítica Resources, subsidiaria de Tecpetrol. Actualmente tiene en Salta, 4 proyectos y se estiman inversiones de 1.500 millones de dólares para los próximos 3 años. Otra de las empresas es First Quantum Minerals, de capitales canadienses. Su principal producto es el cobre pero extrae además níquel, oro y y zinc. Denunciada en Panamá por sus prácticas de minería a cielo abierto que contaminaron con residuos tóxicos el medio ambiente y los acuíferos. Eramet, multinacional francesa de minería y metalurgia se convirtió en la primera minera europea en invertir en litio ya inauguró una planta de producción de litio del proyecto Centenario Ratón ubicado también en la Puna salteña. También está Río Tinto, que adquirió el proyecto Rincón en la Puna salteña a principios de 2022, con una inversión de 825 millones de dólares y se prepara para explotar el Salar del Rincón que tiene una capacidad de generar 3000 toneladas anuales de litio. Cierra la lista, por ahora Alpha Litium/Tecpetrol que pertenece al grupo Techint y operará en el salar Tolillar, también en la Puna, que ya construyó una planta piloto en Olacapato (localidad cercana a San Antonio de Los Cobres donde llega el "famoso" Tren a las Nubes).

Ya está todo listo para la entrega de los recursos naturales de Salta, en beneficio de las grandes empresas multinacionales y "nacionales", que operarán con todas las facilidades impositivas y jurídicas. La sanción del RIGI sólo beneficiará a las transnacionales y los monopolios locales: las megamineras, las petroleras, el agronegocio por la expansión de la frontera agrícola bloqueando toda la posibilidad de redistribución de las ganancias empresariales.

Las llamadas provincias mineras como Salta, no han registrado mejoras para su población. Por el contrario, las actividades ligadas al extractivismo han significado el desplazamiento de poblaciones originarias y campesinas, la deforestación, la contaminación de los cursos de agua profundizando el despojo y la destrucción socio-ambiental.

Las voces de los pueblos originarios, de los campesinos pobres, de las organizaciones de Derechos Humanos, de los defensores del Medio Ambiente, universidades, etc, son insuficientes para parar estos atropellos. Los Gremios combativos y partidos populares deben involucrarse. Es necesario y urgente crear un Frente Antiimperialista y Antifascista que lleve adelante políticas para defender la soberanía nacional y los recursos naturales.

ELENA RIVERO



Graves peligros ambientales.



FASSI APOYA AL FASCISTA



Ex presidente de la T coqueteaba con genocida Menéndez, el actual lo hace con Milei.

La semana terminó con el presidente y el dirigente de Talleres reunidos en la Casa Rosada. Quieren poner a los clubes en venta y se muestran juntos. Los hinchas se organizan para darles pelea. El conflicto va para largo en una lucha desigual donde el poder económico y su marioneta en el gobierno avanzan a paso redoblado.

Entre palos y gases a los jubilados, Javier Milei se saca fotos. Lo hizo el viernes 13 de septiembre con Andrés Fassi, el presidente de Talleres, en la Casa Rosada. Así terminó el gobierno una nueva semana de coerciones para la AFA, sus clubes, socios e hinchas en general. Un gobierno que no deja territorio productivo sin saquear. Como Atila, el rey de los hunos, por donde pasa el libertario no crece la hierba. El verde de las canchas se volverá amarillo si nadie consigue detenerlo en la entrega que proyecta a ritmo acelerado. Consiste en la transferencia a sociedades mercantiles de patrimonios, identidades deportivas, recursos incalculables como derechos de imagen y televisión, más la pasión que conlleva el fútbol. Su plan es ése. Muy semejante al que soñó para privatizar Aerolíneas Argentinas, la estratégica ARSAT o el Banco Nación.

Con los clubes, grandes o chicos, de llegada nacional o alcance barrial, Milei no puede sostener el gastado discurso de lo público como sinónimo de ineficiente. Las entidades deportivas argentinas ya son privadas. Sobrevivieron a décadas de crisis económicas, golpes de Estado, devaluaciones y tarifazos. En general, sus vidas superan con holgura a la de cualquier sociedad anónima. Tienen carácter asociativo y no el lucro como objetivo.

Les pertenecen a centenares de miles de asociados que pagan su cuota. Según un estudio, solo River con 350.951 y Boca con 327.644, suman la mayoría de los 1.663.043 socios que hay entre los 28 clubes que juegan en el mal organizado torneo de Primera División. La fuente es el trabajo Sociedades Anónimas Deportivas en Argentina: una reedición de un viejo debate. Lo escribieron Javier Bundio, David Ibarrola y Verónica Moreira.

Autores y autora advierten que la posición de Milei y su ventrílocuo en este tema, Mauricio Macri, "esconde una trampa, puesto que la fracción del poder que actualmente gobierna nuestro país cuenta con los recursos y estrategias necesarios para asfixiar económicamente a las instituciones deportivas, creando un clima propicio para que lxs socixs deban elegir entre ser una SAD o quebrar".

Es muy probable que no se llegue a esa instancia. Socios e hinchas reunidos en coordinadoras, subcomisiones de DDHH y espacios de reflexión como el Foro Social del Deporte van subiendo escalones en la construcción de una nueva subjetividad colectiva. Confrontan con la idea libertaria de clubes prósperos gracias a capitalistas de origen diverso. Una especie de teoría del derrame que nunca derrama.

El miércoles último, algunas de estas expresiones en lucha, se juntaron a las puertas de la AFA en una radio abierta. Repartieron un manifiesto titulado "La pasión no está en venta: siempre club atlético, nunca SAD". Desde el texto desafiaron a los presuntos inversores a que "compren terrenos desocupados, levanten los estadios como nuestros abuelos levantaron los nuestros, contraten los mejores planteles y armen una liga de SAD a ver si consiguen llenar los estadios como lo hacemos los clubes".

Play video on YouTube

Uno de los grupos mejor organizados llegó desde Córdoba. Son socios e hinchas de Instituto. Daniel Mazzei comentó: "Ya tenemos personería jurídica, sede social, nos reunimos una vez a la semana, hacemos actividades en los distintos clubes, entre todos nos ayudamos bajo la consigna que somos rivales y no enemigos. Si se tiene que pintar la cancha de un club, vamos todos a dar una mano. Trabajamos la solidaridad y el folclore deportivo tiene un límite. Después creo que estamos en el mismo barco y si se hunde nos hundimos todos".

A su lado, Flavio Gabaldón, hincha de Vélez, docente y militante de DDHH, comentó: "Estamos acá con la Coordinadora de hinchas y también una parte de la Coordinadora de Derechos Humanos y en mi caso como Fortineros memoriosos. La idea es defender nuestros clubes como patrimonio de los barrios, como patrimonio cultural del pueblo argentino y decirles a los grandes capitales que quieren expropiarnos nuestra identidad futbolera, que no pasarán".

Fernando Signorini, el profesor de Educación Física y amigo de Diego Maradona que va a toda marcha donde lo convoquen, dejó una reflexión final: "Si entre los ideólogos de este proyecto está Macri, todo lo ligado a él tiene olor a miserabilidad, olor a cosa dudosa, a fondos que no se sabe de dónde vienen. El fútbol es propiedad de los clubes, es un hecho cultural de las clases populares".

GUSTAVO VEIGA

DERRIBANDO MUROS

Hace falta el Paro Nacional y el Plan de Lucha



Con 52 por ciento de pobreza aumentan las luchas.

La crisis económica, social y política en Argentina es cada vez más profunda, afectando de manera exponencial a los sectores populares. El crecimiento de la pobreza hasta el 52 por ciento y de la indigencia al 20 por ciento de la población, la recesión, los bajos salarios y jubilaciones, la carestía de la vida, los tarifazos, etc., ya no se aguantan más.

Los jubilados y jubiladas vienen siendo reprimidos todos los miércoles por las fuerzas de seguridad al mando de la nefasta ministra Patricia Bullrich. Con balas de goma, gases y palos pretenden abortar la bronca que crece entre adultos mayores, cada vez más golpeados por el ajuste, con haberes miserables y que condenan al hambre y la indigencia a quienes han trabajado toda una vida.

El miércoles 11/9 la represión fue tan brutal que la policía llegó a gasear a una niña de 10 años, hecho que pretendió ser ocultado y tergiversado por la ministra, pero fue rápidamente desmentida por la realidad. Como serán de impresentables sus argumentaciones que hasta el cuasi vocero mileísta Eduardo Feinman se indignó y pidió su renuncia.

Pese a la traición de la dirigencia cegetista, que sigue negociando con el gobierno algunas migajas de la reforma laboral, más referidas a sus intereses y privilegios que a defender los derechos de los laburantes, los conflictos obreros crecen. Y en algunos casos, como el de Aceiteros, logran torcer el brazo de las patronales exportadoras, pues consiguieron el básico de 1.500.000 pesos que pedían, luego de un contundente paro que paralizó el sistema portuario durante una semana y el dictado de la conciliación obligatoria de la Secretaría de Trabajo (ver Noticiero gremial).

Los gremios aeronáuticos también están en pie de lucha, con una furibunda campaña del gobierno y su coro mediático en contra de supuestos "privilegios" de los pilotos. Con mentiras, intentan poner a la población a favor de la privatización de Aerolíneas Argentinas, a pesar que había sido excluida de la Ley Bases para permitir su aprobación en el Congreso el pasado 12 de junio. Sin embargo, Federico Sturzenegger insiste con su paquete de medidas y presiona para lograr el remate de nuestra aerolínea de bandera al mejor postor. Algo que ya ocurrió con nefastas consecuencias durante la década menemista, el gobierno que tanto admira el presidente Javier Milei.

También los gremios docentes universitarios continúan con asambleas y paros, ahora favorecidos por la aprobación en el Senado de la ley de financiamiento educativo, que el presidente Milei ya anunció que vetará, tal como lo hizo con la ley que ordenaba un leve aumento para las jubilaciones.

Hay un creciente desprestigio del gobierno facholibertario, incluso entre quienes lo votaron, con una cada vez mayor oposición a sus medidas más odiosas, como la de reprimir a los jubilados y jubiladas.

Pero ni siquiera así se ha logrado que las centrales obreras decidan medidas de acción directa para expresar la bronca popular en las calles. Ponen de excusa que no habría "ánimo de lucha en la gente", lo cual es desmentido por la realidad de los conflictos sectoriales que se vienen sucediendo. El verdadero motivo es que temen a la movilización popular, pues saben que habrá puteadas y exigencias de un Paro General y un Plan de Lucha, único camino para derrotar el ajuste que está llevando adelante Milei, con la ayuda del PRO y los radicales.

La reunión entre Pablo Moyano y Rodolfo Aguiar (ATE), realizada el mes pasado y que parecía ser la antesala de una convocatoria al paro, no tuvo eco y hoy vemos con indignación la peregrinación al Vaticano de principales dirigentes cegetistas, incluido Moyano, para entregarle al Papa un documento que expresa la "preocupación" de esa conducción sindical por las medidas del gobierno de La Libertad Avanza. ¿Quizás esperan que las oraciones del Pontífice surtan algún efecto? En lugar de acompañar las luchas que se están dando sin su presencia, y muy lejos de convocar a medidas de acción directa para hacer sentir la bronca en las calles, esos dirigentes negocian con el asesor Santiago Caputo y el secretario de Trabajo Julio Cordero algunos artículos de la reforma laboral que el gobierno está dispuesto a imponer.

El 6 de setiembre las organizaciones piqueteras protagonizaron una gran movilización en Buenos Aires, y fueron recibidas por Miguel Vileli, director de Seguridad Alimentaria del Ministerio de Capital Humano, quien les prometió convocarlas para cuando se realice la entrega de alimentos a comedores y merenderos populares. Desde abril que se conoce la denuncia contra la ministra Sandra Pettovello, quien fuera intimada por la Justicia para que entregara esa mercadería, que estaba bajo riesgo de vencimiento. Cruel paradoja de nuestro país exportador de granos y alimentos, donde un millón de infancias se van a dormir cada noche sin cenar, según lo reveló UNICEF.

Desde las Agrupaciones de Base Clasistas (ABC), expresamos nuestro apoyo a todas las luchas que se están dando por aumento de salarios y jubilaciones, contra los despidos y los tarifazos, contra la privatización de Aerolíneas, por el financiamiento educativo, contra la represión a las movilizaciones, etc.

Es necesario la unidad en las calles, para que avance en una fuerte presión hacia la convocatoria al Paro General que los burócratas se niegan a llamar, para que sea expresión genuina de la bronca popular que crece y se viene expresando en movilizaciones aún sectoriales y todavía sin coordinación. Y que tenga continuidad en un Plan de Lucha, camino a la Rebelión Popular que derrote al gobierno ajustador de Milei, Villarruel, sus gobernadores amigos como Llaryora, Jaldo y Sáenz, los monopolios y el FMI.

NOTICIERO GREMIAL

PARO DE ATE

El miércoles 11 de setiembre, ATE convocó a un paro nacional en protesta por la ratificación del Congreso al veto del presidente Javier Milei a la ley de movilidad jubilatoria Los trabajadores estatales se movilizaron ese día para acompañar al movimiento de jubilados que protestaban por la aprobación del veto presidencial a la ley que estableció un pequeño aumento en los magros haberes previsionales.

El secretario general de ATE, Rodolfo Aguiar repudió la represión que se vivió en las inmediaciones del Congreso, como viene sucediendo desde hace tres miércoles, advirtiendo que el gobierno siembra violencia y cosechará violencia. Y anunció que ATE profundizará las medidas de fuerza en rechazo al intento de congelar los salarios en la administración pública y los más de 65 mil despidos que planea el gobierno nacional a fin de mes.

PARITARIAS DE ACEITEROS

El sindicato de trabajadores Aceiteros cerró otra paritaria récord, con un aumento salarial del 26%, que se suma al 76,25% previamente negociado en enero y abril de este año. En total, el aumento acumulado para 2024 alcanza el 122%. Ello fue posible por la ejemplar lucha que llevaron adelante,

que paralizó el complejo agroexportador durante una semana y que obligó a la secretaría de Trabajo a decretar la conciliación obligatoria. Así, el salario básico inicial para el peón será de \$1.562.655.

Según expresaron los dirigentes del sindicato, el reclamo se fundamentó en el "derecho a un salario que garantice la satisfacción de las necesidades básicas, tal como establece el Artículo 14 bis de la Constitución Nacional y el Artículo 116 de la Ley de Contrato de Trabajo". Estas necesidades incluyen "alimentación adecuada, vivienda digna, educación, vestuario, asistencia sanitaria, transporte, esparcimiento, vacaciones y previsión".

Desde la Federación de Trabajadores del Complejo Industrial Oleaginoso, Desmotadores de Algodón y Afines de la República Argentina (FTCIODyARA), y el Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros de San Lorenzo (SOEA), destacaron la huelga y la unidad y solidaridad entre ambas organizaciones, en medio de una fuerte "ofensiva del gobierno nacional sobre los derechos laborales, sindicales, salariales y democráticos".

PARO DE AEROLÍNEAS ARGENTINAS

El viernes 13 de setiembre los gremios aeronáuticos comenzaron un nuevo paro de 24 horas, en reclamo salarial y contra despidos arbitrarios. Los sindicatos Asociación Argentina de Aeronavegantes (AAA), Asociación de Pilotos de Líneas Aéreas (APLA), Asociación del Personal Aeronáutico (APA), la Unión del Personal Superior y Profesional de Empresas Aerocomerciales (UPSA), y ATE-ANAC, resolvieron en asamblea la medida de fuerza, en rechazo al congelamiento de sus salarios y por el despido de tres pilotos de Aerolíneas Argentinas que se negaron a realizar una operación de devolución de una aeronave por adherirse a la medida de fuerza decretada por el sindicato.

El paro fue contundente y paralizó los vuelos de AA entre las 12 del viernes y hasta el sábado, no solo en los aeropuertos de Ezeiza y Jorge Newbery en Argentina sino también en los demás aeropuertos del país y en el exterior.



Una de las tantas protestas de ATE

El conflicto no es solo salarial, ante una desvalorización del poder adquisitivo del 70 por ciento, sino que constituye un rechazo a los intentos de privatización de la empresa por parte del gobierno de LLA, y desde los gremios anunciaron que el conflicto se profundizará.

PARO UNIVERSITARIO

La Conadu Histórica y la AGD-UBA convocaron a un paro universitario de 48 horas para los días 11 y 12 de setiembre que tuvo una importante adhesión por parte de la docencia universitaria, ante el deterioro de los salarios, que ronda entre un 35 y un 55 por ciento promedio, del poder adquisitivo en ocho meses.

Los sindicatos universitarios también participaron de la movilización al Congreso en rechazo al veto de Milei a la movilidad jubilatoria, que terminó con represión policial y heridos. Y el día jueves se manifestaron cuando el Senado aprobó la Ley de Financiamiento Universitario, que el presidente Milei anunció que vetará.

En algunas universidades como en Córdoba, hubo tomas de Pabellón Venezuela y vigilias, para exigir el aumento de las partidas universitarias que el gobierno nacional ha casi eliminado desde su asunción.

La situación de la docencia es muy grave, con cada vez más profesores cuyos ingresos están por debajo del nivel de pobreza, y sin embargo la ministra Sandra Pettovello les niega a los sindicatos las paritarias para discutir aumentos salariales.

En Salta, según informaron los dirigentes de Adiunsa, el acatamiento del paro de 48 horas superó en ambas jornadas el 80%, y también acompañaron la marcha del movimiento de jubilados.

AGRUPACIONES DE BASE CLASISTAS-ABC

LIBERACIÓN. Órgano de prensa del Partido de la Liberación (PL) de Argentina, ex Vanguardia Comunista (VC). Fundado en 1982. Director Sergio Ortiz. Domicilio: Copina 3019. Córdoba (5014). Sitio en Internet: www.partidodelaliberacion.com.ar



¿Cómo viene el plan de lucha de los docentes en las Universidades?



Siguen los paros docentes.

Las universidades están atravesando una crisis histórica. El gobierno había dispuesto una prórroga del Presupuesto Público Nacional vigente. Es decir que el presupuesto 2024 es igual al presupuesto 2023. Con la brutal devaluación que ejecutó el gobierno de Milei, del 114 por ciento el 12 de diciembre pasado, cualquiera puede darse cuenta que es enorme la reducción presupuestaria en términos reales.

A eso se suma al ajuste salarial. Los salarios vienen retrocediendo de forma sostenida desde diciembre de 2023. Los aumentos conseguidos se encuentran muy por debajo de los niveles de inflación. Esto generó una constante pérdida del poder adquisitivo.

Según datos del INDEC la inflación en el mes de agosto fue del 4,2%, y siendo el incremento de los salarios dentro del mismo periodo del 3%, esto representa un nueva pérdida salarial.

La lucha de las y los docentes se encuentra en pie de guerra, con paros de 48 horas por semana con un fuerte acatamiento. Después de la multitudinaria marcha en defensa de la universidad pública del 23 de abril, el plan de lucha tuvo continuidad a través de diferentes jornadas de concientización y luego jornadas de paros.

El 12 de setiembre, el Senado aprobó la Ley de Financiamiento Universitario, que garantiza el presupuesto universitario y que incluye una actualización salarial para docentes y no docentes cada dos meses y por inflación tanto los salarios como los recursos para el funcionamiento de las universidades. Además impulsa un mecanismo para recomposición salarial del 45% de noviembre a julio de este año.

La iniciativa establece una actualización de los gastos de funcionamiento por IPC (Índice de Precios al Consumidor) anual de 2023, con un impacto de \$210.742 millones (0,04%) según la Oficina de Presupuesto del Congreso. Y luego fija un ajuste

bimestral por IPC 2024 de esos mismos gastos, por un total de \$86.254 millones (0,02% del PBI).

La Ley se aprobó con una contundente mayoría opositora. Fueron 57 votos a favor contra solo 10 en contra y una abstención. Esto sucedió un día después de la brutal represión a los jubilados frente al Congreso, quienes se congregaron una vez más para exigir una jubilación digna, que les cobertura de permita comer; una los medicamentos que fueron reducidos en al menos un 30 % y en contra del veto presidencial a la Ley de Movilidad Jubilatoria que les otorgaba un mísero aumento de \$ 15.000 por jubilado.

Financiar el proyecto para las universidades requiere un 0,14% del PBI, mientras que este gobierno bajó los impuestos a los más ricos por un monto equivalente al 0,33% del PBI (según la Oficina de Presupuesto del Congreso). Pero ya anunció el presidente Javier Milei, que también va a vetar esta Ley de Financiamiento Universitario. Esto fue adelantado por el portavoz presidencial, Manuel Adorni, quien expresó en su habitual conferencia de prensa en la Casa Rosada que el veto a la ley de Financiamiento Universitario está "en análisis". Luego el presidente publicó en la red social X: "Veto total". Tal como lo hizo con la Ley de Jubilaciones.

Esto, que ya sabíamos en realidad, nos tiene que convocar a seguir con más fuerza aún en la lucha Defensa de las Universidades públicas. Mediante un proceso de organización, lucha y unidad con los claustros estudiantiles, docentes y no docentes. A la sociedad en general y saliendo al encuentro de otras organizaciones políticas y sociales que padecen esta verdadera masacre social que está llevando a cabo el poder ejecutivo nacional de la mano Milei y con la complicidad de varios otros bloques parlamentarios. Por ejemplo, convocando a una gran marcha universitaria federal, lo que requiere de un mayor papel de los estudiantes universitarios, hoy por debajo de lo que casi siempre solían aportar a la lucha popular.

Sin salarios dignos no hay universidad pública!

Por una Universidad Pública, gratuita y de calidad!

NANCY GÓMEZ

LIBERACION

LLA, baja en las encuestas y suben los puteríos internos

Lo dijo ya el camarada Mao al hablar de la contradicción como uno de los motores de la historia, y Argentina, como también su gobierno, no son la excepción.

Es evidente que en los últimos meses la situación socioeconómica se ha agravado. Veníamos de una crisis grave producto de los manejos del macrista Cambiemos y del posterior gobierno Kirchnerista-Albertista, para desembocar en las políticas de "shock" económico promovidas por los seudo libertarios de LLA. Durante todos estos años la clase trabajadora y sectores populares no han parado de perder derechos, como también de ver su bolsillo y nivel de vida caer hacia el suelo cual boxeador noqueado por un contendiente feroz.

Lo que según los medios sería una "Liberación definitiva" frente a la supuesta dictadura populista de los gobiernos compuestos por la denominada "casta", termina por ser otro de los fracasos de nuestra democracia burguesa. Esta se está convirtiendo totalmente en un cheque en blanco en favor de los explotadores, los popes empresarios, los grandes poseedores de medios de producción que lucran a costa de los más desfavorecidos. Se predecía que un gran golpe a la estructura estatal seria una epopeya, una lucha de los empresarios y emprendedores contra el titánico Estado, y que esto permitiría llevar a todos en una unión perfecta hacia la armonía y la prosperidad... pero no, la cuestión fue terriblemente distinta.

El gobierno que venia a desplazar a las viejas vacas sagradas de la política y sindicatos, no hizo más que reciclar a nefastos lideres e ideólogos de la derecha argentina, de los sectores oligárquicos y de las grandes local mesas financieras aliadas del capital internacional. políticas Sus procuraron aniquilar derechos, reducir el Estado y lograr únicamente el superávit, pero al costo de destruir el nivel de vida de la población. Esto trajo consecuencias, entre ellas la caída en las encuestas de los porcentajes de aceptación del gobierno por parte de la población. Hoy cada vez vemos más arrepentidos producto de que el famoso ataque a la casta nunca se produjo, y que el ajuste nuevamente lo pagan los jubilados, trabajadores, docentes, estudiantes y desposeídos. Retomando el primer párrafo vemos que hay contradicciones en la sociedad, entre ellas una que demuestra el hartazgo de la gente hacia las políticas de partidos tradicionales. vieja burguesía У Lamentablemente esta contradicción derivó en la elección de este grupo de mileístas traidores a la patria que aplicaron a fondo las políticas del FMI y el imperialismo otanista.

Producto de las políticas criminales del gobierno caen los índices de popularidad de LLA. También aumentan las discrepancias internas (o contradicciones dentro del gobierno, porque también en nuestros enemigos existen

contradicciones internas, las cuales debemos aprovechar para lograr su derrota final. Las últimas a la hora de escribir esta nota, son la discrepancia entre los legisladores de LLA y bloques aliados frente al veto por parte de Milei al aumento a los jubilados, y por otro lado frente la cuestión de la "visita a los genocidas". Esto ultimo puede ser más tenido como un escándalo mediático por momentos, pero revela que como todo sector constituido únicamente para vencer al oficialismo anterior, las discrepancias y por ende contradicciones político-ideológicas no tardan en aparecer. La LLA cuenta dentro de su nómina a conocidos políticos casta, provenientes de sectores no tan libertarios propiamente como lo son algunos del partido Radical o de la derecha conservadora estatista e incluso del PJ como Scioli y Francos.

Este muy variado compuesto del cóctel que representa el gobierno LLA y sus alianzas se irá desangrando lentamente, pero no hay que estar pasivos y esperar que la estructura caiga por su propio peso. Ellos pueden mover algunas piezas en este tablero de ajedrez para garantizarse mediante la represión y un fuerte apoyo de los medios de comunicación, como también del proveniente del imperialismo, para poder prevalecer frente a las contradicciones.

Por eso hay que lograr la movilización, imponerse en todo sector de lucha, establecer que las luchas reivindicativas y la lucha de clases deben ir de la mano, convertir a cada aula, cada fábrica, cada sindicato, cada calle y cada sector de trabajo, en una luminosa trinchera de combate para así atraer a las grandes masas para dirigirlas hacia la victoria final y dar por fin, una estocada ultima en el corazón de los enemigos del pueblo.

Debemos evitar ir por caminos ya transitados con resultados negativos, no dejarse engañar por los reformistas y oportunistas que a cada traspié de la derecha mas radical quiere perfilarse como una solución, cuando ya sabemos desde las luchas internas libradas por los bolcheviques en la II Internacional, que la reforma y socialdemocracia no es el camino. El único camino válido, es la vía revolucionaria.



Cada vez más gente se opone al facho.



Villarruel quiere meter presos a luchadores Montoneros

políticas de Memoria, Verdad y Justicia, a la vez que cercena con su gestión los Derechos Humanos, económicos y sociales. El negacionismo que encarna, es ahora público y expreso. La mayor abanderada de esos ataques, no la única, es la vicepresidenta Victoria Villarruel que vuelve a reinstalar la teoría de los dos demonios, niega el terrorismo de Estado y reivindica el accionar de los genocidas.

El 21 de agosto de este año, Día Internacional de la Conmemoración y Homenaje a las Víctimas del Terrorismo, en un salón del Senado, Villarruel afirmó que "Argentina merece dejar el pasado atrás, pero debe hacerlo con justicia porque el país merece no ser un nido de impunidad y para ello hace falta que construyamos sobre los cimientos que se hacen con justicia. Por eso reabriremos todas las causas de víctimas del terrorismo para que sea la justicia la que haga lo que debió hacer hace más de 20 años. Y para ello todos los Montoneros tienen que estar presos por ensangrentar nuestra Nación".

No improvisa Villarruel. En 2006 fundó el Centro de Estudios Legales sobre el Terrorismo y sus Víctimas (CELTYV), que propone una lectura "distinta" de los acontecimientos que vivió el país durante la dictadura militar cívica y después con el restablecimiento de la democracia en 1983. Son objetivos de ese Centro, hacer visible a las víctimas, trabajar por el reconocimiento de sus derechos y aportar su esfuerzo en pos de la verdad histórica porque "las víctimas de las organizaciones guerrilleras no han tenido ni tienen en Argentina justicia, verdad, reparación y paz sólo un deliberado olvido, un silencio cómplice y un injustificado abandono". Sobre esta falsa base fue construyendo un discurso para reivindicar a "las otras víctimas" comparando a los muertos de los atentados guerrilleros con los de la represión ilegal que llevó adelante el aparato represivo del Estado. Y va por más. El 24 de marzo Día de la Memoria, la Verdad y la Justicia expresó que en los '70 se combatió al terrorismo ...¿y dónde están los que lo combatieron? Presos. Suscribiendo ese argumento, seis diputados y diputadas de la Libertad Avanza, visitaron y compartieron con los genocidas condenados y alojados en el penal de Ezeiza.

Villarruel anunció que va a impulsar junto al CELTYV (que ella preside) los juicios a Montoneros que según ella no fueron juzgados. No es verdad. Los principales jefes de Montoneros y del ERP fueron llevados a juicio durante el gobierno de Raúl Alfonsín mediante el Decreto 157/83 que ordenó los procesamientos de los dirigentes guerrilleros. Sólo 2 fueron juzgados presencialmente: Mario Firmenich y el exgobernador de Córdoba Ricardo Obregón Cano, que no era guerrillero. Fernando Vaca Narvaja, Rodolfo Galimberti, Roberto Perdía y Héctor Pardo (de Montoneros) y Enrique Gorriarán Merlo del ERP permanecieron ocultos o exiliados. Firmenich fue detenido en Brasil en 1984 y extraditado a Argentina, donde fue condenado a 30 años de prisión. Permaneció en la cárcel de Devoto hasta los indultos de Carlos Menem en 1990. Obregón Cano fue absuelto en 1987 por la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Criminal y Correccional.

Al anularse los indultos en 2004 se abrieron los juicios contra los represores, pero no contra los líderes de las organizaciones armadas por tratarse de delitos ya prescriptos. Los tribunales consideraron que no son delitos de lesa humanidad porque no participaron agentes ni entidades estatales, no había una guerra civil y las organizaciones guerrilleras no tenía control territorial. En cambio, dan cuenta de los crímenes de lesa humanidad cometidos por los militares los 800 centros clandestinos de detención que funcionaron en todo el país donde fueron secuestrados, torturados y asesinados militantes, los 30.000 desaparecidos, los centenares de niños y niñas apropiados, los vuelos de la muerte arrojando los secuestrados al mar, los miles de exiliados y demás delitos de lesa humanidad. Sus responsables (no

El gobierno de Javier Milei profundiza cada día su ataque a las todos, sino mayoritariamente militares, no así los grandes empresarios, políticos, obispos, dueños de medios, etc.) han sido juzgados y condenados en juicios donde tuvieron todas las garantías legales.

> Al revés de lo que dijo Villarruel en el Senado, ningún gobierno democrático reivindicó la violencia política, pero todos condenaron el terrorismo de Estado, algo que ella nunca hizo. Y la mayoría del pueblo argentino dijo NUNCA MÁS y que el único lugar para los genocidas es la cárcel común, perpetua y efectiva.

> Ella quiere liberar entre otros a Alfredo Astiz, que se rindió sin tirar un tiro en las islas Georgias en 1982 y que en 1977 fue parte del operativo de la Armada que secuestró y desapareció a 12 personas en la Iglesia de la Santa Cruz, CABA, entre ellos 5 militantes de Vanguardia Comunista, actual PL: Ángela Auad, Raquel Bullit, Patricia Oviedo, Eduardo Horane y Horacio Elbert. Ellos fueron llevados a la ESMA, torturados allí y luego arrojados al mar con los vuelos de la muerte. Por esos y demás crímenes del terrorismo de Estado, Astiz y los genocidas deben seguir presos hasta el final de sus días. Es nuestro compromiso con nuestros camaradas y todos los 30.000. Asco dan Guillermo Moreno, José Mayans y Sergio Berni, que declararon que Villarruel tiene afinidad con el peronismo. El primero dijo que le encantaría que ella se haga peronista. A nosotros nos gustaría una pueblada que la derrote y la lleve a rendir cuentas por la destrucción causada por su gobierno fascista, que reivindica a genocidas y procura liberarlos. **ELENA RIVERO**



La vice defiende a los genocidas.

LIBERTAD A MILAGRO SALA, **FACUNDO JONES HUALAY TODOS LOS** PRESOS POLÍTICOS.



Gremial de Abogados y su defensa de los pueblos originarios



Pueblos originarios siempre discriminados y reprimidos.

La Constitución Nacional reconoce "la preexistencia étnica y cultural de los pueblos indígenas argentinos" y encomienda al Congreso regular "la posesión y propiedad comunitarias de las tierras que tradicionalmente ocupan". En el mismo inciso (17 del artículo 75), explicita que ninguna de esas tierras "será enajenable, transmisible ni susceptible de gravámenes o embargos".

Nada de eso importa a la hora de posibilitar el saqueo de sus territorios por parte de terratenientes locales y extranjeros, monopolios extractivos, etc. Los mismos que suelen estigmatizar la intervención del Estado, apelan a él, al monopolio legal del uso de la fuerza, y a la estructura judicial para criminalizar a quienes defienden los territorios donde habitan desde hace muchísimas generaciones.

En muchos de esos casos, la defensa de lxs comunerxs y luchadores indígenas está a cargo de la Gremial de Abogados, organización que asume esa tarea con compromiso por los derechos humanos.

La Gremial está convencida de que el poder judicial no merece llamarse "Justicia". Que en un sistema injusto como es el capitalista dependiente, sobre todo en esta etapa "de saqueo despiadado de recursos naturales y bienes comunes" -en sus propias palabras- no puede haber ni leyes justas ni jueces justos.

A pesar de ello, la Gremial defiende legalmente a numerosos luchadores, utilizando con pericia las herramientas que les da el Derecho, y obteniendo logros -a pesar de todo- en muchos casos. En su Declaración de principios, la agrupación declara su voluntad de "defender, patrocinar, y/o representar" a luchadores sociales y políticos perseguidos por su acción en causas populares, cualquiera sea su forma de participación o los métodos de lucha que llevan adelante.

CASOS QUE LLEVA LA GREMIAL

1) Las familias Paichil y Antriao viven desde hace siglos entre el lago Nahuel Huapi y lo que actualmente es Villa La Angostura. El propio Julio Roca les entregó 624 hectáreas al norte del espejo de agua en septiembre de 1902, hace nada menos que 122 años. Ese territorio fue posteriormente subdividido mediante engaños a comuneros que no leían -al menos, no la lengua española o los vericuetos legales- y esas estafas son consideradas más valederas por el Estado argentino actual que la incuestionable ocupación ancestral del territorio.

Actualmente la comunidad enfrenta la denuncia de Emanuel Ginobili, el millonario y destacado ex basquetbolista que pagó por 12 hectáreas en la zona, y para quien su inversión vale más que las vidas comunales, que la letra constitucional o los tratados internacionales que integran el cuerpo jurídico argentino. Y no es el

único que ha promovido acciones penales contra el Lof, acusándolos de "usurpar" las tierras que ocupan desde hace siglos y donde incluso tienen enterrados a sus antepasados. Patricia Bullrich se expresó en su cuenta de X dando "todo el apoyo a Manu", desplegando así su mirada racista y etnicida.

2) Lof Lafken Winkul Mapu. Esta comunidad fue conocida en los medios en 2017 cuando recuperaron territorios ancestrales en la zona de Villa Mascardi y fueron violentamente desalojados por fuerzas federales, en una acción que terminó con el asesinato de Rafael Nahuel. Medios, jueces y funcionarios replicaron versiones que les adjudicaban acciones armadas y violencia a los mapuches, hechos que fueron desmentidos por las pericias pero que siguen siendo sostenidas por los funcionarios en base a declaraciones de los uniformados.

En 2022 se les atribuyó el ataque a un puesto de Gendarmería. Sin evidencias sólidas, funcionarios y medios usaron el hecho para operar contra los mapuches, justificando un nuevo desalojo violento, esta vez en el gobierno de Alberto Fernández. Allí detuvieron a varias mujeres, las que permanecieron privadas de libertad durante 8 meses pese a que estaban imputadas por un delito excarcelable, hasta que una mesa de diálogo llegó a un acuerdo con el Lof, por el cual se buscaría una reubicación y se les permitiría acceder al lugar sagrado que la comunidad tiene en el lugar. Ese acuerdo no fue ratificado en su momento por el gobierno de Fernández y luego fue apelado, por lo que quedó sin efecto.

Recientemente volvieron a detener a dos mujeres del Lof, una de ellas cursando un embarazo de 7 meses. Lo decidió el juez federal Hugo Greca en base al pedido del fiscal, quien solicitó la aprehensión de 7 mujeres mapuche, bajo el argumento de "garantizar la realización de la audiencia de debate", obviando de manera alevosa que todas ellas estuvieron siempre a disposición del tribunal y a derecho. El propio magistrado reconoce que los delitos que se les imputa "permitiría avizorar la posibilidad de aplicación de una condena de ejecución condicional", es decir, aún si fueran encontradas culpables no significaría el cumplimiento de la condena en prisión.

El mismo magistrado es también quien ordenó la detención de Gonzalo Coña, de la misma comunidad, quien fue testigo del asesinato de Rafael Nahuel. El 26, 27 y 30 de septiembre se realizará el juicio principal contra las y los comuneros.

3) Uno de los logros recientes de La Gremial fue evitar el desalojo del Lof Paillako.

Esa comunidad recuperó un área del Bosque Los Alerces. Fueron denunciados por la Dirección de Parques Nacionales, que encabeza el abogado Cristian Larsen, cercano a Bullrich y ex funcionario del gobierno macrista. El funcionario dio numerosas muestras de su mirada despreciativa y racista, cambiando el nombre mapuche de un lago o prohibiendo que se ice la bandera mapuche.

El gobierno, con la complicidad invaluable de los medios concentrados, trata de culparlos por supuestos incendios. Pero los mapuches son muy cuidadosos de la naturaleza que les da vida, por lo que es una acusación carente de fundamento y de sentido.

La Acción de la Gremial suspendió la ejecución del desalojo hasta que haya una sentencia firme.

La aplicación del Régimen de Incentivos para Grandes Inversiones, de los numerosos DNU que saca el Ejecutivo y las políticas económicas y sociales, profundizan el despojo, la persecución y la represión del pueblo. Entre tanto desasosiego es un aliciente para los sectores en lucha saber que hay organizaciones de profesionales del derecho, como la Gremial, comprometidos con la defensa de los derechos humanos, que son abogados y abogadas al servicio del pueblo.

MARÍA ALANIZ



INCENDIOS EN CÓRDOBA:

Dime que se incendia y te diré que negocio traes...

Por estos días al cierre de esta nota ya se han quemado más 30.000 hectáreas en lo que va de 2024. Esta semana, el ministro de Seguridad provincial, Juan Pablo Quinteros, brindó un informe en el Centro Cívico sobre la grave situación. Ya hubo 1.500 focos este año, de los cuales 28 fueron de gran magnitud, y recién comienza la temporada de incendios.

También advirtió por el panorama complicado que se viene para los próximos días, a partir de la escasez de lluvias y el fuerte viento norte en zonas serranas.

El cambio climático es una realidad cada vez más palpable en nuestro planeta y la situación en Sudamérica es gravísima (por estos días se reportan incendios de gran magnitud en Bolivia, Paraguay y Brasil) y las consecuencias a corto y mediano plazo aún no se dimensionan. A nivel global, según la NASA, durante el mes de agosto se registró una media de 10.000 incendios diarios en todo el mundo.

Estas catástrofes ambientales que se dan año a año ya no son producto de solo de factores ambientales, sino que vienen de la mano del hombre.

Dentro de los incendios que afrontó la provincia, el funcionario destacó los cuatro más graves, que sucedieron entre julio y septiembre, por la cantidad de hectáreas quemadas, el riesgo de interfase (cercanía de viviendas) y la mayor cantidad de personas abocadas al trabajo para extinguirlos.

Estos se sucedieron en La Travesía, en el departamento San Javier, donde se quemaron un total de 7.526 hectáreas.

En el Durazno, en jurisdicción de Villa Yacanto, en Calamuchita, el mayor del año hasta ahora: se quemaron 11.359 hectáreas y trabajaron 966 personas durante ocho días.

En el caso de La Cancha, en jurisdicción de La Calera, se combatió un incendio durante tres días donde se quemaron 1.755 hectáreas con 983 personas. Y cerca, en el mismo sector, con inicio en La Mezquita, se quemaron otras 2.822 hectáreas y el fuego se combatió con 989 personas durante siete días.

La Provincia también informó que, desde el inicio de la temporada de incendios, se produjeron 10 detenciones vinculadas a estos eventos. Entre los casos más destacados, Quinteros mencionó el incendio en Champaquí, donde tres personas fueron detenidas y se confirmó que el fuego fue provocado intencionalmente. También se reportaron detenciones en Yacanto y La Calera. En el caso de Valle Hermoso, el incendio fue intencional y las autoridades aún buscan a los responsables.

En los incendios en la Reserva Natural La Calera, propiedad del Ejército Argentino, según publicó el periodista Andy Ferreyra en el diario Perfil, las investigaciones judiciales sobre el origen apuntarían a negligencia por parte de las autoridades del Tercer Cuerpo del Ejército. Días antes, Bomberos habían advertido a autoridades militares para que no realizaran ejercicios con municiones y fumígenos en dicha zona. El fuego del día 28 comenzó en la zona conocida como "Quebrada de la cancha", lugar donde se realizaban ejercicios.

Estos incendios producidos en la Provincia, no solo que han afectado a comunidades enteras que han tenido que ser evacuadas por la cercanía de los mismos, sino que consumieron varias viviendas sobre todo en la zona de Yacanto sin mencionar la irrecuperable destrucción de la flora y la fauna, como en la reserva de La Calera.

El geógrafo Joaquín Deón, becario de CONICET-UNC e integrante de la Coordinadora Ambiental y de Derechos Humanos de Sierras Chicas, advertía ya en 2020 en un minucioso informe que detrás de los incendios en los últimos 20 años el 95% son intencionales y detrás está el agronegocio, la minería a cielo abierto, el sector inmobiliario y los deportes de élite como el golf, las carreras de enduro y motocross, que buscan el cambio de uso del suelo una vez que las llamas arrasan con el bosque nativo. También señalaba que el control y seguimiento por parte de las autoridades políticas es escaso y deficiente, y reclama una activa participación ciudadana en el Plan Provincial del Manejo del Fuego y el cuidado de reservas hídricas.

Como si fuera poco, a nivel Nacional el gobierno de Javier Milei, redujo un 65% el presupuesto 2024 destinado a la subsecretaría de ambiente. Esta reducción afecta tanto en lo asignado para la Subsecretaría de Ambiente como para el Fondo Nacional para el Enriquecimiento y la Conservación de los Bosques Nativos.

Los casi 25 años de gobierno de "Hacemos por Córdoba" han estado marcados por un modelo productivo de sojización y de expansión de la frontera agroganadera sobre el monte nativo y de especulación inmobiliaria. En estos rubros, ya es conocida la técnica de quema de terrenos identificados como "zonas rojas" según la ley de bosques provincial, que de forma siempre "accidental" arden cada cierto periodo de tiempo y esos suelos terminan siendo reutilizados, loteados o cultivados.

Es inminente pensar en una salida que permita proteger y recuperar los ecosistemas dañados frente al empresarial "Lobby del Fuego".

PABLO AGUIRRE



Mano del hombre y del negocio sojero e inmobiliario.

HA MUERTO UN REVOLUCIONARIO, ¡VIVA LA REVOLUCIÓN!

Murió el querido camarada Jorge Artacho



Jorge Artacho junto con Irina presidiendo el XV congreso nacional del PL

Hoy 16 de septiembre es un día muy triste para todos los militantes y amigos del Partido de la Liberación (PL) de Argentina y para sus familiares de Buenos Aires y Mendoza, y mucha gente que lo apreció, pues murió nuestro camarada Jorge Artacho, alias Iván y alias Perro.

Estaba internado hace 20 días en un hospital público bonaerense porque se había quemado gran parte del cuerpo al intentar prender un equipo electrógeno en su humilde vivienda del sur del conurbano luego de un prolongado corte de luz que comprometía los caros medicamentos de su compañera Mary Betty, que estaban en la heladera

Jorge tenía 71 años, había nacido en Neuquén. Recibido de técnico químico en el ENET Nº 2 de Cinco Saltos y trabajador desde los 14 años en establecimientos de embalaje de frutas durante las cosechas, siendo elegido delegado a la temprana edad de 18 años. Luego en los años setenta estudió Medicina en la Universidad de Mendoza donde empezó a militar en TUPAC y Vanguardia Comunista (VC) actual PL. Al mismo tiempo que estudiaba, realizaba tareas comunitarias en distintos barrios humildes del gran Mendoza, entre otras atendiendo un dispensario del Partido y en un Instituto Correccional de menores.

Trabajó como técnico en las fábricas Indupa, Fabril Casale y durante 22 años en Pescarmona-IMPSA, donde fue despedido después de activar como integrante de la Comisión Interna de delegados durante ocho años. Ese monopolio lo despidió en 2002 y el donó parte de su indemnización al Partido.

Ahí se fue a vivir y militar al PL en Buenos Aires organizando los Centros Populares "Raúl Kossoy" y "Ana Maria Estevao" de la Tendencia Clasista 29 de Mayo en barrios humildes del sur del conurbano, donde vivió hasta hoy.

Justamente en el año 2010 el Partido publicó el libro "LA GENERACIÓN DEL '70, SUS IDEAS, MILITANCIA, ACIERTOS Y ERRORES, Vidas y luchas de VC, tomo II, y Jorge escribió el capítulo titulado "Los camaradas Raúl Kossoy y Ana María Estevao, asesinados por la Triple A".

Era miembro del Comité Central del PL y del Secretariado Nacional, presidió el XV Congreso Nacional del PL en abril del año pasado (foto 1 con Irina Santesteban). Integraba el Comité Regional Buenos Aires del PL y militaba en muchos frentes, por lo que estaba en las luchas (foto 2 en acto en CABA) y en la solidaridad con Cuba, siendo un histórico dentro del MASCUBA, y en la Asociación de Amistad con Rusia (foto 3 con miembros de esa Asociación, cuarto desde la derecha, levantando el puño).

Jorge tenía una gran formación marxista-leninista, era un gran lector y transmitía sus conocimientos con facilidad a los camaradas nuevos, que encontraban en él a un maestro de esos que educan y enseñan sin levantar el dedito.

Por esos conocimientos también nos supo representar en 2002 internacionalmente en el Seminario Comunista Internacional que se solía organizar en Bruselas.

Como representante de la vieja generación de militantes, usó de la palabra en el acto de agosto de 2023 frente a la pizzería Imperio, en CABA, al cumplirse otro aniversario de la desaparición del camarada Roberto Cristina en ese lugar, el 15 de agosto de 1978, donde se colocó una baldosa de Barrios por la memoria. Por esas cosas de la vida, Perro cumplía años justamente el 15 de agosto.

Ha muerto un imprescindible. Ha muerto un revolucionario, Viva la revolución! Estamos de duelo, pero seguiremos militando en el PL y luchando por muchas razones, ahora también por él, a favor de un Frente Antiimperialista y Antifascista, por la revolución, la Liberación nacional y social y el socialismo.

Inclinamos en su honor la bandera roja y la celeste y blanca que él llevaba a todas las marchas, la última vez el 12 de junio contra la ley Bases, cuando hubo esa brutal represión policial contra los jubilados y demás manifestantes, y él se mantuvo sereno y combativo al frente de nuestro grupo de militantes.

Perro querido y respetado, ¡Hasta la victoria siempre!

COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO DE LA LIBERACIÓN (PL)

PL: Agit-Prop, en las redes y medios

Hoy difundimos la edición digital de LIBERACIÓN número 416, de Septiembre de 2024.

La camarada Irina Santesteban participó y habló en la marcha y protesta de los jubilados del miércoles 28 de agosto frente al Apross, de Córdoba. También lo hizo en el acto y marcha de jubilados, gremios y movimientos sociales en Plaza San Martín, el 4/9. También participa de reuniones, viajes y visitas a Tribunales y sedes del interior propias de la Lista Alternativa, por ejemplo a Villa María, Villa Dolores y Cura Brochero, para las elecciones gremiales en Judiciales de esa provincia.

El sábado 14/9 Irina participó de un evento cultural popular en La Piojera, Centro Cultural, dedicado a Atahualpa Yupanqui, donde hizo una introducción político y recitó "Coplas del payador perseguido", junto a otros 52 artistas y ante un público de 250 personas. Fue una valiosa actividad cultural a favor de la protesta contra el gobierno del ajuste contra todos los derechos del pueblo, también la cultura. Ella publicó en diario LA ARENA sus columnas semanales, por ejemplo sobre la victoria de Nicolás Maduro en las elecciones de Venezuela y sobre la situación de los jubilados víctimas del ajuste.

Los camaradas Jorge y María estuvieron en la protesta de los jubilados en Salta en esa jornada del 28 de agosto, así como Alicia y compañeros de Buenos Aires ese día y el 4/9, cuando en ambas hubo represión policial.

Los camaradas del PL de Salta estuvieron en la marcha por los jubilados el 11 de septiembre, y una nota de Página/12 del día siguiente cronicó ese acto con declaraciones de, entre otros, Jorge Ramírez y Elena Rivero, y fotos de Elena y otras jubiladas y jubilados.

El camarada Sergio Ortiz publicó sus notas en su blog https://plsergio.wixsite.com/lasemanapolitica En la web de Riad Marruecos publicaron su nota sobre "Cuando se pelean los ladrones sale ganando la gente honrada". Su Semana Política sobre el veto de Milei a los jubilados fue reproducida en diariolahumnidad.info.

Fue muy positivo el conversatorio "Solidarios con Venezuela bolivariana y la Patria Grande", realizado el 15 de agosto en ATE Córdoba, con Federico Giuliani, Eze Gamarro, Bruno Lonatti e Irina como oradores, y una lista muy representativa de organizaciones y movimientos que adhirieron. El diario Democracia, de Villa Dolores, publicó el 19 de agosto en página 11 una crónica de esta valiosa actividad. El jueves 12 de septiembre hubo también en ATE una excelente charla sobre Palestina donde hablaron Giuliani y Rafael Araya Masri, periodista y presidente de COPLAC (Confederación Palestina Latinoamericana y Caribeña), donde entre otras organizaciones estuvo el Partido de la Liberación junto a ATE, Comisión de Solidaridad con Palestina de Córdoba, compañeros de Mascuba Córdoba, etc.

SECRETARÍA DE PRENSA



Jubiladas protestan en Salta.



Así asesinaron a Tupac Amaru los conquistadores españoles

A fines de 1780 estalla la rebelión de los pueblos originarios en el virreinato del Perú contra la dominación española. La encabezó José Gabriel Túpac Amaru, luego de hartarse esos pueblos de una salvaje explotación que incluía sistemas como la mita, la encomienda y el yanaconazgo, para que los indios dejaran sus vidas en las minas, los obrajes y las haciendas de los españoles, los funcionarios, propietarios, militares, el alto clero, etc.

El historiador Felipe Pigna lo cuenta en su libro "Mitos de la historia argentina", de 2008 pero republicado y ampliado en 2024: "por donde pasaba el ejército libertador se acababan la esclavitud, la mita y la explotación de los seres humanos. Unos cien mil indios en una extensión de 1.500 kilómetros, de Salta al Cuzco, se dispusieron a seguir al rebelde".

Luego de la derrota militar del ejército libertador, que tenía participación de criollos y mestizos, Tupac Amaru y sus familiares fueron condenados a muertes espantosas para infundir castigo y temor de esos pueblos. Dice Pigna: "Túpac fue sometido a las más horribles torturas durante varios días. Al jefe rebelde le fueron atadas las muñecas a los pies, en la atadura que cruzaba los ligamentos de manos y pies fue colgada una barra de hierro de 100 libras e izado su cuerpo a dos metros del suelo, lo que causó el dislocamiento de uno de sus brazos. Túpac Amaru no delató a nadie, se guardó para él y la historia el nombre y la ubicación de sus compañeros".

El 17 de mayo de 1781 fue condenado a muerte él y toda su familia. El documento citado por Pigna decía: "Condeno a José Gabriel Túpac Amaru a que sea sacado a la plaza principal y pública de esta ciudad, arrastrado hasta el lugar del suplicio, donde presencie la ejecución de las sentencias que se dieren a su mujer, Micaela Bastidas, sus dos hijos Hipólito y Fernando, su tío Francisco, su cuñado Antonio Bastidas y algunos de los principales capitanes y auxiliadores, los que han de morir el mismo día. Y concluidas estas sentencias, se le cortará por el verdugo la lengua, y después amarrado o atado por cada uno de los brazos y pies con cuerdas fuertes, y de modo que cada una de éstas se pueda atar a otras que prendan de las cintas de cuatro caballos, para que cada uno de éstos tire de su lado, mirando a otras cuatro esquinas de la plaza, de forma que quede dividido su cuerpo en otras tantas partes (...) su cabeza se remitirá al pueblo de Tinta para que estando tres días en la horca, se ponga después en un palo a la entrada más pública de él" (págs. 189 y 190).

Si bien la ejecución de todos ellos fue de ese modo, el detalle es que a Túpac Amaru no llegaron a descuartizarlo. Dijeron sus asesinos: "No sé si por que los caballos no fuesen muy fuertes o porque el indio fuera de hierro, no pudieron absolutamente dividirlo después que por un largo rato lo estuvieran tironeando, de modo que lo tenían en el aire en un estado que parecía una araña. Tanto que el Visitador despachó una orden mandando que le cortase el verdugo la cabeza, como se ejecutó. Después se condujo el cuerpo debajo de la horca, donde se le sacaron los brazos y los pies. Esto mismo se ejecutó con las mujeres y a los demás se les sacaron las cabezas para dirigirlas a diversos pueblos. Los cuerpos del indio y su mujer se llevaron a Picchu donde estaba formada una hoguera, en la que fueron arrojados y reducidos a cenizas que se arrojaron al aire y al riachuelo que allí corre".

El historiador dice que al enterarse de la detención y condena al insurrecto, el benemérito obispo de Buenos Aires, fray Sebastián, emitió un sermón donde se congratulaba de lo sucedido al "traidor Túpac Amaru con su mujer, hijos, hermanos y demás secuaces que lo acompañaban e influían a negar la debida obediencia a Dios y nuestro católico monarca". Una prueba más del rol de los popes de la Iglesia católica al servicio del brutal colonialismo y sus crímenes que desmienten el verso de las bondades de la "conquista" española.

Nosotros no olvidamos a ese líder rebelde y su heroico alzamiento popular. Por eso desde 1970 nuestra agrupación estudiantil universitaria lleva el nombre de TUPAC, a mucha honra, que debe ser reactivada y fortalecida. Y hace años que el PL busca compenetrarse más de las luchas de los pueblos originarios en Argentina, cuya vanguardia actual son los mapuches del sur. Luchamos por una república popular plurinacional. Ese objetivo también será un homenaje al gran Túpac y lo suyos.

SERGIO ORTIZ



La España monárquica fue invasora y genocida.

En 50 días se vota en EE UU Ni Trump ni Harris

Al igual que Milei, la campaña electoral de Donald Trump agita el fantasma del comunismo, no cultural sino directamente de la amenaza del comunismo encarnado por la supuesta "camarada" Harris. Trump o comunismo es la consigna trumpista. ¿Difícil de creer verdad?

Es la profundización de la debacle política de EEUU con un candidato condenado por 34 delitos y que tiene otra sentencia pendiente que se conocerá después de la elección (por decisión del juez del caso). Puede ser el primer presidente doblemente condenado en EEUU.

Por otro lado el periodismo "serio" del New York Times presenta a Kamala Harris como la revolución de la alegría. Lo que motivó la respuesta en redes sociales, con imágenes de las bolsas de cadáveres de niños asesinados en Gaza, por el sionista Estado de Israel, apoyado por el gobierno del cual esa representante de la alegría es la vicepresidenta.

No es ni una bolchevique comunista ni la encarnación de la alegría. Es simplemente una mujer de origen en padres afro y asiáticos, que continúa la saga de los demócratas que representan minorías como Barack Obama (el primer presidente negro), Biden (el abuelo simpático) y ahora Kemala (como le dicen los trumpistas). Biden fue Vicepresidente de Obama y Harris es vice de Biden, lo que se dice un sistema cronometrado que funciona o intenta funcionar de mil maravillas

Yendo a lo sustancial de la política de demócratas "representantes de las minorías oprimidas en EEUU", lo que encontramos es militarismo sin fin, que llevó a cabo el premio Nobel de la "Paz" Obama en Libia en 2011 y Siria 2013, y continuó Biden en Ucrania en 2022 hasta hoy y Gaza el año pasado dándole rienda suelta al genocida Benjamin Netanyahu.

El sostenimiento del genocidio en Gaza es una política de Estado apoyada tanto por el autoritario filonazi Trump, cuyos ideólogos y financistas como Peter Thiel, consideran incompatibles la democracia y la libertad (al igual que nuestro inefable presidente) como por la "comunista" Harris. E incluso por Kennedy (h) que abandonó la campaña electoral brindando su apoyo a Trump.

Es que la democracia en todo el mundo es la democracia de los que pertenecen a la clase de los ricos y mega ricos que pueden juntar los miles de millones de dólares que sale una campaña electoral.

Son muchas más las coincidencias que las diferencias. Eso no quita que la disputa política entre ellos tuvo episodios violentos como el intento de magnicidio de Trump que dejó muertos y heridos (Trump de casualidad movió la cabeza de la trayectoria del disparo pues de lo contrario muy probablemente lo hubiese asesinado)

Y quizás tendrá aún más episodios truculentos con seguras acusaciones de fraude como en varias ocasiones en el pasado

Lo que está en juego es demasiado importante para la camarilla militarista del Pentágono con apoyos de los dos partidos políticos.

Continuar y ganar la guerra contra Rusia es el principal objetivo de los demócratas y temen que Trump abandone tal política para focalizarse más en la disputa económica con China.

Trump agita la falsa amenaza de los inmigrantes ilegales que "violan" a nuestras mujeres y que los demócratas incentivan ya según Trump además de "violadores", los inmigrantes tienen preferencia por votar a los demócratas. En el debate de los dos candidatos en Pensilvania el republicano volvió a hacer acusaciones muy xenófobas y mentirosas contra los inmigrantes.

También quieren aumentar los impuestos a los más ricos lo cual le genera una incomodidad a los multimillonarios como Elon Musk que financia a Trump y que ya tuvo que mudarse de Los Ángeles a Texas para pagar menos impuestos

Nada muy diferente del debate nacional donde para justificar los casi 100 millones de dólares de fondos reservados que el presidente le asignó a la SIDE. Ante la posibilidad de que el Senado derogue ese DNU (como finalmente ocurrió) los oficialistas agitan desde las redes

sociales el supuesto petit atentado contra el presidente de la Rural que se podía haber evitado según ellos.

Falsos problemas requieren falsas soluciones

Es que en el mundo de locos en el que vivimos, como afirmó CFK su último documento, el presidente que grita Viva la libertad! tiene controlados 3 de los 4 principales precios de la economía (dólar, tasa de interés y salarios).

Y la demócrata Harris forma parte de un gobierno que reprimió a los estudiantes que se solidarizaron con los palestinos y promueve el genocidio y la continuación de la guerra de Ucrania.

El periodista "serio" e "independiente" Marcelo Longobardi está muy preocupado por el ascendente autoritarismo del presidente que respondió limitando el acceso a la información pública ya que se difundió que cobró y evadió impuestos por sumas millonarias en la campaña presidencial de Daniel Scioli. Ni mu dijo Longobardi acerca del sionismo desenfrenado del presidente. Lógico porque el genocidio israelí es incuestionable y queda por fuera de lo que es democrático o no. En EEUU y Argentina el sionismo está fuera de agenda.

En suma, la elección presidencial va a determinar cuestiones de grados en cuanto a si suben o no los impuestos a los millonarios, si persiguen más o menos a los inmigrantes, si China es el rival principal o no, si Bitcoin sera promovido o no tanto. Lo que no está en discusión es revertir la barranca abajo en las condiciones de vida de las masas, donde casi el 20% de la población cayó en la pobreza, los sin techo se multiplican en las principales ciudades, los adictos aumentan año a año, la cobertura médica brilla por su ausencia, etc.

Tampoco se discutirá que los beneficiarios de las políticas serán los fondos de inversión como BlackRock que administró la crisis del Covid con Trump y las tierras de Ucrania con Biden.

En cuanto a los gigantes tecnológicos, la interna entre Google y Palantir (Thiel) es si hay que colaborar con el sistema de inteligencia de vigilancia y violación de la privacidad parcial o totalmente.

En resumen, los ciudadanos de EEUU elijan a quien elijan, seguirán probablemente empeorando su situación económica que comenzó allá por 1971 cuando Richard Nixon, obligado por los elevados gastos de la guerra de Vietnam, abandonó el patrón oro. Fue en ese momento que las ganancias en la productividad de la economía se elevaron mucho más que los salarios. Ni Trump ni Harris representan una solución a los verdaderos problemas de los votantes. Muchos de ellos ya lo saben o lo intuyen por lo que se repetirá probablemente la baja participación electoral como en los últimos años o el voto en blanco.

Y con uno u otro, seguirá el declive de la otrora fuerte superpotencia y hoy decadente frente a un mundo donde crecen las fuerzas partidarias de lo multipolar, como los socios del BRICS.

MARTÍN GUEVARA



La plutocracia bipartidista.



BASTA DE BLOQUEO YANQUI A CUBA

Una hora de bloqueo provoca más de 575 683 dólares en daños a Cuba



Más de 5.000 millones de dólares de daños en un año.

Cuba presentó hoy la actualización del informe de los daños ocasionados por el bloqueo más prolongado y abarcador de la historia Daniela Cabrera Monzón | Granma 12 de septiembre de 2024

Del 1 de marzo de 2023 hasta el 29 de febrero de 2024, el bloqueo estadounidense causó daños y perjuicios materiales a Cuba estimados en el orden de los 5.056,8 millones de dólares, lo que significa un incremento de 189,8 millones con respecto a la cifra reportada en el informe anterior.

Esto representa una afectación aproximada de más de 421 millones de dólares mensuales, más de 13,8 millones de dólares diarios, y más de 575.683 dólares en daños por cada hora de bloqueo.

A precios corrientes, los daños acumulados durante más de seis décadas de aplicación de esta política ascienden a 164.141,1 millones de dólares. Si tomamos en cuenta el comportamiento del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, el bloqueo ha provocado perjuicios cuantificables por más de 1 billón 499 mil 710 millones de dólares.

Así aseguró este jueves el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla –al presentar ante la prensa nacional y extranjera la actualización del informe de los daños ocasionados por el embargo más prolongado y abarcador de la historia—, quien argumentó que, de no existir el bloqueo, se estima que el PIB de Cuba pudo haber crecido alrededor de un 8 % en 2023.

Estos datos demuestran que los retos actuales de la realidad cubana tendrían mejor y más fácil solución si Cuba pudiera disponer de los cuantiosos recursos de los cuales el bloqueo la priva.

En el período que abarca el análisis, las acciones de EE.UU. se enfocaron a identificar y perseguir las principales fuentes de ingreso de la economía cubana, en aplicación estricta de las disposiciones de la Ley Helms-Burton, incluyendo aquellas que estipulan su alcance extraterritorial.

En ese sentido, permanecieron invariables las medidas unilaterales con mayor impacto sobre la población y economía cubanas, lo que reprodujo y agravó los efectos de este sistema coercitivo unilateral.

Entre los últimos pasos del gobierno que ocupa la Casa Blanca, el Canciller resumió la descontinuación, en mayo de 2024, de la injustificada práctica de tildar a Cuba como Estado que no coopera plenamente con los esfuerzos antiterroristas de ese país.

Esa calificación, dijo, constituía una calumnia más, pero sin impacto práctico al no conllevar medidas económicas coercitivas unilaterales. Es decir, esta decisión no implicó la flexibilización o levantamiento de ninguna de las medidas que forman parte del bloqueo, ni de las adicionales que provocan la presencia de la nación caribeña en la lista de Estados supuestamente patrocinadores del terrorismo.

«Fue una decisión limitada, que hace aún más confusa e injustificable la permanencia de Cuba en ese listado, en el que nunca debió figurar», reclamó.

Asimismo, argumentó que los anuncios estadounidenses del día 28 de ese mismo mes sobre algunos cambios en el marco regulatorio del bloqueo referido al sector privado, tampoco modificaron el cuerpo fundamental de esta política.

No eliminan ni modifican las medidas coercitivas que más afectan hoy a la economía y los servicios públicos, sino que «responden al objetivo de fragmentar la sociedad cubana y castigar al sector».

Rodríguez Parrilla mencionó que la ofensiva contra el turismo, la alegación de ataques sónicos inexistentes a diplomáticos estadounidenses como justificación para calificar a Cuba como país poco seguro, la persecución de los convenios de cooperación médica internacional, entre otros, responden a un diseño perfeccionado, dirigido a impedir la entrada de los ingresos imprescindibles para atender las necesidades crecientes de la población.

El gobierno de los EE.UU. despejó cualquier duda respecto a la naturaleza cruel y genocida del bloqueo, cuando utilizó el peor momento de la pandemia de la COVID-19 para imponer medidas adicionales a los cubanos: reforzó la prohibición de importaciones como los ventiladores pulmonares; aplicó medidas que afectaron el escalado industrial de las vacunas cubanas contra el virus y llegó a impedir la importación de oxígeno desde terceros países.

Todas las dificultades de la sociedad cubana no se deben exclusivamente al bloqueo –reconoció el Ministro de Relaciones Exteriores–, «pero faltaría a la verdad quien no lo identifique como el principal obstáculo para nuestro desarrollo. Ningún país, incluso con economías mucho más prósperas y robustas, podría enfrentar una agresión tan despiadada».

EL BLOQUEO EN CIFRAS

- 25 días de bloqueo equivalen al financiamiento requerido para cubrir las necesidades del Cuadro Básico de Medicamentos del país durante un año (339 millones de dólares aproximadamente).
- 9 días equiparan lo requerido para importar el material gastable médico (algodón, gasa, jeringuillas, agujas, suturas, catéteres, equipos para sueros, entre otros insumos) y los reactivos necesarios para el sistema nacional de salud durante un año (129 millones de dólares).
- 21 horas de embargo es igual al costo de adquisición de la insulina necesaria para cubrir la demanda del país durante un año (12 millones de dólares).
- 18 días son iguales al costo anual del mantenimiento (sin incluir el combustible y las inversiones) del Sistema Electroenergético Nacional (250 millones de dólares).
- 4 meses se corresponden con el monto para garantizar, durante un año, la entrega de la canasta familiar normada de productos a la población (1 600 millones de dólares).
- 38 horas alcanzan el mismo nivel del precio de producción/ adquisición de la base material de estudio que requiere el país para cubrir las necesidades del sistema educacional durante un año (21 millones 789.000 dólares).
- Si el bloqueo cesara ocho horas, Cuba podría adquirir los juguetes y medios didácticos para todos los círculos infantiles del país (4.500.000 dólares).
- Media hora equivale al costo de las sillas de ruedas eléctricas y convencionales que se requieren para atender las necesidades del sistema de educación especial del país (256 363 dólares).
- 44 horas equivalen al financiamiento necesario para garantizar las computadoras en los centros educativos del país (25 200 000 dólares).
- 15 minutos responden al financiamiento necesario para cubrir la demanda de prótesis auditivas para los niños y adolescentes en situación de discapacidad que cursan la educación especial en el país (144 000 dólares).
- Tres días son sinónimo del costo del mantenimiento anual del transporte público en el país (40 millones de dólares).
- Nueve meses equivalen al financiamiento estimado para cubrir las necesidades de construcción de nuevas viviendas en el país (3.893 millones de dólares).

Hasta aquí la nota del Granma. Agregamos que el gobierno de Milei es parte del bloqueo a Cuba pues desde el 8 de marzo del 2024 dispuso que Aerolíneas Argentinas no vuele más a La Habana. Y resolvió no vender más combustible a Cubana de Aviación, que desde el 24 de abril debió cancelar sus vuelos a Argentina. Eso también es bloqueo proyanqui!



SE HIZO UN CONGRESO MUNDIAL CONTRA EL FASCISMO

Venezuela derrota a la reacción fascista y pasa a la ofensiva



Maduro hablando en el congreso mundial antifascista

El presidente Nicolás Maduro, candidato del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar, ganó por una diferencia mayor al millón de votos al candidato de la ultraderecha, Edmundo González Urrutia, de la Plataforma Unitaria Democrática, en rigor una máscara de la fascista María Corina Machado.

Ese sector fascista venía denunciando un supuesto fraude del gobierno desde antes de los comicios, porque sabían perfectamente que iban a perder. Y ya se sabe que cuando esa ultraderecha pierde siempre denuncia un fraude inexistente. Y así ocurrió otra vez al contarse los votos del 28 de julio pasado: impugnaron la victoria de Maduro y dijeron que el ganador era González Urrutia, presentando actas parciales y truchas.

Entre el 28 y el 31 de julio promovieron gran violencia en las calles de Caracas y otras ciudades, con un saldo de 27 chavistas asesinados y 129 heridos, pero no pudieron avanzar por la sólida respuesta política, callejera y judicial que les dio el gobierno. Este movilizó a multitudes en respaldo de la victoria, junto a las Fuerzas Armadas Nacional Bolivarianas, policías y milicias populares. El gobierno explicó que la demora de algunas horas en dar los resultados el 28 de julio, se había debido a ataques informáticos a su sistema electoral y al sector eléctrico, algo que el imperialismo y sus organizaciones dependientes hacen a menudo contra la patria de Hugo Chávez.

El Consejo Nacional Electoral y la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia verificaron los resultados y dieron unánimemente por ganador a Maduro; antes el oficialismo se había presentado a la justicia con un recurso y presentó sus actas. De los diez candidatos presidenciales el único que no se presentó ni aportó sus actas fue el del PUD. Como además participó de movilizaciones que promovían la violencia y se presentaba como "presidente", fue citado tres veces por la justicia y no fue. Terminó asilado en la embajada de los Países Bajos y se fue a España, violando sus promesas de que seguiría la lucha hasta el final.

En esos tres días de violencia no sólo murieron esas personas y fueron heridas tantas otras, sino que Machado y González Urrutia llamaron a las Fuerzas Armadas a dar un golpe de Estado contra el gobierno y reconocerlos a ellos como dueños del Palacio de Miraflores. También clamaron ante Estados Unidos, los imperialistas europeos, la OEA y gobiernos fascistas onda Javier Milei, para que reconocieran a González Urrutia. Y si fuera necesario, organizaran una intervención militar contra Venezuela. También en esto la derecha mundial tuvo un fracaso pues los números en la OEA no le dieron siquiera para votar una moción pro Machado y su vieja careta.

Ya en esos días 48 países habían reconocido la victoria de Maduro, comenzando por los socios del BRICS como China, Rusia, India, Sudáfrica, etc y naciones como Cuba, Nicaragua, Bolivia, Turquía, Corea del Norte, etc.

Solamente un sector socialdemócrata como el de Gabriel Boric (Chile) se sumó al grupo proimperialista de Milei, y otros se quedaron a mitad de camino, cerca de la derecha, como Lula y Petro (y Cristina de Kirchner en Argentina).

El gobierno bolivariano no sólo se defendió con las masas populares y las fuerzas armadas, más las leyes propias y su sistema electoral, sino también sumó a los aliados internacionales partidarios de un mundo multipolar. Y contragolpeó.

Una nueva demostración de esa contraofensiva de un gobierno fuerte fue el anuncio del ministro del Interior Diosdado Cabello que la inteligencia venezolana había desactivado una organización criminal integrada por un norteamericano y agentes españoles, que habían ingresado al país 400 fusiles para atentar contra la vida de Maduro y otros dirigentes.

Al imperio yanqui le dolieron mucho esas victorias bolivarianas. Eso se nota en la bronca que tiene, plasmada en nuevas Medidas Coercitivas Unilaterales, MCU (léase sanciones yanquis) contra Venezuela. El Observatorio Venezolano Antibloqueo denunció: "la imposición de sanciones ilegales a 16 altos funcionarios de la administración pública anunciada hoy por el gobierno de EEUU, elevan de 931 a 947 las MCU. La administración Biden-Harris, por medio de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC), ha incluido en este nuevo listado a la Presidenta del Tribunal Supremo de Justicia y de la Sala Electoral, Caryslia Beatriz Rodríguez, a la rectora del CNE, Rosalba Pacheco, al primer vicepresidente de la Asamblea Nacional, Pedro Infante, y al Jefe del Comando Estratégico Operaciones, Domingo Hernández Lares, entre los funcionarios castigados por actuar en defensa de la Constitución y la preservación de la paz en Venezuela".

La otra demostración de la contraofensiva política bolivariana fue la realización de un "Congreso Mundial contra el fascismo, el neofascismo y otras expresiones similares" en Caracas, el 10 y 11 de septiembre pasado, con 1.200 delegados de 95 países. Allí hablaron líderes como Maduro, Cabello, la vicepresidente Delcy Rodríguez y el presidente del Parlamento, Jorge Rodríguez. Addemás hubo muchas ponencias y talleres con participación de delegados venezolanos y del mundo.

Ese Congreso resolvió crear la Internacional Antifascista, algo que ahora se discute en las comunas, en diversos órganos e instituciones: la conformación de una mesa permanente, que involucre a todos los sectores sociales (del país y a nivel global) en torno a una agenda para construir una nueva internacional antifascista, que desenmascare a la extrema derecha.

Durante el Congreso Mundial contra el fascismo, el presidente también propuso de dedicar al tema el "premio Libertador al Pensamiento Crítico". El Gobierno y la juventud del PSUV celebrarán del 21 al 23 de noviembre próximo, un gran congreso mundial de la juventud socialista contra el fascismo, informó el 12/9 el presidente Maduro.

La crónica de Geraldina Colotti, en Resumen Latinoamericano, dio más detalles: "El Congreso antifascista rindió homenaje al sacrificio de Salvador Allende, a su posicionamiento antiimperialista, olvidado por los actuales gobernantes chilenos, que han vuelto a ponerse del lado de los opresores".

Agregaba: "los mensajes enviados por Nicaragua, la última revolución del siglo pasado, a través del presidente Daniel Ortega y la vicepresidenta Rosario Murillo, cobraron un profundo significado. Y, en varias ocasiones, el Congreso rindió homenaje a la resistencia palestina, víctima de un genocidio que se configura como una nueva forma de fascismo". Añadió: "Las intervenciones en vídeo de Rusia y su combate por la "denazificación de Ucrania" fueron también muy aplaudidas y reafirmaron una clara postura antiimperialista por parte de los delegados".

Aunque el PL no fue invitado a ese evento, por supuesto que comparte totalmente la propuesta de una Internacional Antifascista, porque conecta con nuestra política de formar un Frente Antifascista y Antiimperialista. Somos la izquierda revolucionaria y antiimperialista que hace tiempo viene insistiendo con esa propuesta tan necesaria en Argentina y el mundo.

SECRETARIA DE RELACIONES INTERNACIONALES